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Наказы избирателей
Успешное выполнение наказов 

избирателей всегда являлось пер
воочередной задачей местных Со
ветов депутатов трудящихся, их 
исполнительных комитетов, каждо
го депутата.

По тому, как выполняются нака
зы избирателей, трудящиеся судят 
об умении Совета, его депутатов 
прислушиваться к голосу масс, 
осуществлять пожелания и предло
жения рабочих, колхозников и слу- 
я^ащих, реагировать на критику 
снизу.

На предвыборных собраниях бы
ло внесено много предложений, 
направленных на увеличение вы
пуска и повышение качества про
дукции местной промышленности, 
на дальнейший подъем сельскохо
зяйственного производства. Много 
наказов было дано по благоустрой
ству городов и сел, строительству 
и ремонту культурно-бытовых 
объектов, улучшению работы 
школ, клубов, больниц, торговых и 
коммунальных предприятий.

Во всем этом нашло выражение 
горячее стремление трудящихся 
успешно претворить в жизнь исто
рические решения X X I  съезда 
К П С С .

Понимая, что выполнение пред
ложений и пожеланий трудящихся 
:<;вляется первоочередной обязан
ностью каждого Совета, ряд район
ных Советов сразу же после выбо
ров, на первых же сессиях, рас
смотрел вопрос о выполнении на
казов избирателей и без промедле
ния организовал их выполнение.

Местные Советы области под ру
ководством партийных организа
ций проделали некоторую работу 
по претворению в жизнь решений 
X X I съезда К П С С  и выполнению 
наказов избирателей.

Предприятия местной промыш
ленности выполнили в 1959 году 
план выпуска продукции на 103,8 
процента. В течение года в области 
построено и введено в действие 
200,6 тысячи квадратных метров 
жилой площади. Кроме того, в 
сельской местности построено свы
ше 1.250 индивидуальных жилых 
домов. Значительные работы про
деланы по благоустройству горо
дов и районных центров. Построено 
15 бытовых предприятий, открыто 
19 пунктов по выдаче на прокат 
предметов культурно-бытового наз
начения. Продажа населению това
ров за год увеличилась на 92 мил
лиона рублей. Расширилась сеть 
культурно-бытовых учреждений. 
Укрепилась материальная база 
школ.

Местные' Советы области и под
ведомственные им учреждения cTajra чаще отчитываться перед 
трудящимися о своей деятельно
сти. В прошлом году в области бы
ло проведено 762 собрания, на ко
торых обсуждались отчеты о рабо
те райисполкомов, их отделов, ис
полкомов сельских и поселковых 
Советов. Кроме того, с отчетами 
перед избирателями выступило 
большинство депутатов.

Однако в работе Советов обла
сти по выполнению наказов изби
рателей все еще есть крупные 
недостатки.

Чаинский райисполком и обл- 
,местпром еще в июне 1959 года 
•намечали открыть пошивочную и 
сапожную мастерские в селе Усть- 
Бакчар, но до сих пор этого не сде
лано. Колпашевский горисполком и 
Нарымская сплавная контора еще

в августе прошлого года должны 
были расширить клуб в поселке 
Усть-Чая, но и поныне этот наказ 
не выполнен.

Некоторые исполкомы и хозяй
ственные руководители выполняют 
только те наказы избирателей, для 
осуществления которых у них по 
бюджету вьщелены ассигнования. 
Между тем, многие наказы могут 
быть выполнены силами обще
ственности, либо за счет средств 
промьппленных предприятий, кол
хозов, потребительской и промы
словой коопераций.

Далеко не все исполкомы район
ных и сельских Советов осуществ
ляют постоянный контроль за вы- 
полнешгем утвержденных ими ме
роприятий по реализации наказов 
избирателей. В Томском районе в 
течение года ни на исполкоме, ни 
на сессии районного Совета отчеты 
заведующих отделами и других ру
ководящих работников о выполне
нии наказов избирателей не заслу
шивались.

Исполнительные комитеты дол
жны заниматься выполнением на
казов избирателей повседневно.

Выполнение многих наказов мо
жет быть организовано непосред
ственно депутатами. Например, де
путат Томского городского Совета 
тов. Москвин организовал санитар
ную очистку многих усадеб своего 
округа, строительство детской пло
щадки на одной из усадеб. Депутат 
горсовета тов. Верещагина органи
зовала проведение работ по озеле
нению улиц своего округа.

К сожалению, так относятся к 
выполнению своих депутатских 
обязанностей не все депутаты. 
Встречаются отдельные депутаты, 
которые видят свои обязанности 
только в том, чтобы учесть нака
зы и представить их в исполком, а 
сами организаторской работы по 
их выполнению не ведут.

Большую помощь исполкомам в 
выполнении наказов избирателей 
должны оказать постоянные комис
сии Советов. Однако многие из них 
не уделяют наказам должного вни
мания.

Эти недостатки приводят к тому, 
что некоторые предложения тру
дящихся на протяжении ряда лет 
так и остаются невыполненными. 
Уже дважды вносился наказ Ту- 
ганскому райисполкому об у,лучше- 
нии кинообслужнвания в поселке 
Ольго-Сапеженка и о наведении 
порядка в торговле в селе Барна- 
шево. И все-таки больших измене
ний в торговле и кинообслужива
нии этих сел не произошло.

Необходимо установить строгий 
контроль за вьшолнением утверж
денных райисполкомами мероприя
тий по выполнению наказов, перио
дически вносить на рассмотрение 
исполкомов и сессий Советов отче
ты руководителей отделов и хозяй
ственных организаций о вьшолне- 
нии наказов избирателей.

В работе по выполнению нака
зов должны активно участвовать 
все депутаты и постоянные комис
сии Советов.

Исполнительные комитеты и де
путаты обязаны широко информи
ровать население о ходе выполне
ния наказов на собраниях, в печа
ти, по радио.

Выполнение наказов избирате
лей — долг каждого Совета, каж
дого депутата.

Новые обязательства 
трудящихся 

Свердловской области

Р а в н е н и е — н а  п е р е д о в и н о в !
Хлеборобы! Быстрее завершайте сев зерновых, 

усиливайте темпы сева кукурузы и посадки 
картофеля, полным ходом ведите вспашку паров!

☆  ☆

Слово сдержали
ЗЬф янские хлеборобы  

завершили сев зернобобовЫ х
ку л Ь ту р

Нынче колхозам Зырянского рай
она предстояло засеять 26.288 гек
таров зернобобовых культур. Хле
боробы обязались закончить сев за 
10 рабочих дней и провести его на 
высоком агротехническом уровне.

Перед началом весенне-полевых 
работ во всех колхозах была про
ведена взаимопроверка готовности 
колхозов к выезду в поле. Главное 
внимание при этом обращалось на 
техническое состояние тракторного 
парка, на подготовку семян. Рай
ком КПСС, исполком районного Со
вета депутатов трудящихся обрати
лись к трактористам, прицепщикам, 
сеяльщикам, шоферам, бригадирам 
полеводческих, комплексных и 
тракторных бригад, агрономам, ко 
всем колхозникам, занятым на ве
сеннем севе, с призывом высоко
производительно использовать тех
нику на севе.

Перед началом сева в колхозах 
проверили качество ремонта тех
ники.

Благодаря такой предварительной 
подготовке колхозы своевременно и 
организованно начали полевые ра
боты. Прибивка влаги на всей пло
щади была закончена в сжатые сро
ки, с 15 мая начался массовый сев 
яровых зерновых культур.

По опыту прошлого года руково
дители колхозов, бригад, агрономы 
особое внимание обращали на агре
гатирование. В большинстве колхо
зов дизельные тракторы работали в 
сцепе трех сеялок. Колхозы, брига
ды соревновались между собой за 
сжатые сроки сева, высокое качест
во работ.

25 мая сельхозартели Зырянско
го района сдержали свое слово — 
за 10 рабочих дней завершили сев 
зернобобовых культур, выполнив 
план на 100,6 процента. Пшеницы 
посеяно на 1.440 гектаров больше, 
чем в 1959 году. Свыше 12 тысяч 
гектаров зерновых посеяно перекре
стным и узкорядньш способами.

Первым в районе закончил сев 
зерновых культур колхоз «Про
гресс» (председатель тов. Йаза- 
лов, секретарь партийной организа
ции тов. Воротников). План сева 
зерновых в этой артели выполнен 
на 104 процента, план сева пше
ницы — на 110,5 процента.

Колхоз «Искра» (председатель 
тов. Брок, секретарь партийной ор
ганизации тов. Черявко) сев зерно
бобовых завершил за 6 рабочих 
дней. Члены сельхозартели имени 
Калинина (председатель тов. Мари
нин, секретарь партийного комите
та тов. Осипкин) план сева зерно
бобовых закончили за 8 рабочих 
дней. Хороших успехов добился 
колхоз «Советская Россия» (пред
седатель тов. Доронин, секретарь 
партийной организации тов. Колма
ков). План сева зернобобовых в 
этой артели выполнен на 114 про

центов. Перевыполнил план сева и 
колхоз имени Кирова.

В горячие дни сева многие ме
ханизаторы добились высокой смен
ной выработки. В колхозе имени 
Калинина механизаторы тракторной 
бригады тов. Катанакова сев всех 
зернобобовых культур провели за 
шесть рабочих дней. Тракторист 
В. Прушинский выполнял за смену 
до трех и более норм. Такие же по
казатели на севе были у механиза
торов А. Чарушина, М. Коренькова 
и других. В колхозе «Прогресс» от
личились трактористы тт. Измайло- 
вич, Разлога, перевыполнявшие 
сменные задания в два раза. Хоро
шо работали механизаторы трак
торной бригады тов. Ананьева из 
колхоза имени Свердлова.

Сейчас колхозы района ведут сев 
кукурузы и посадку картофеля. По
сеян 421 гектар кукурузы, поса
жено 137 гектаров картофеля. На 
25 мая в колхозах заготовлено 930 
гектаров ранних майских паров.

С. КУРИЛОВИЧ, 
секретарь Зырянского райкома 

КПСС.
Н. ТИМОФЕЕВ, 

председатель райисполкома.
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Дневник 
соревнования 

малых комплексных

Хлеборобы первой и второй бригад колхоза имени Сталина Шегар- 
ского района первыми в колхозе закончили сев зернобобовых культур | 
и выехали на помощь в третью бригаду своего колхоза.

На снимке: трактористы Александр Мурашкин, Петр Пилецкий и 
Александр Паньков на пахоте.

Фото П. Воронова.

На день раньше 
намеченного

БАКЧАР. (По телефону). Колхоз 
«Северное сияние» первым в районе 
выполнил план сева пшеницы, за
вершив его на день раньше намечен
ного срока. Этой культуры посеяно 
600 гектаров только узкорядным и 
перекрестным способами. Агрегат 
тракториста М. К. Зайцева при нор

ме 38 гектаров ежедневно засевал 
по 42—45 гектаров. На севе зерно
вых, весновспашке, подготовке поч
вы к посеву ежедневно перевыпол
няют задания с отличным качеством 
работы трактористы Кондаков, Коас- 
ноперов, Ефимов, Юшков.

А. ИГНАТЬЕВ.

ПОТЕРЯЕШЬ ВРЕПЯ-НЕ ДОГОНИШЬ
На 25 мая молчановские хлеборо

бы план сева зернобобовых вы
полнили только на 53,5 процента. 
Такие медленные темпы хода сева 
объясняются тем, что во многих кол
хозах непроизводительно использует
ся техника. Во многих колхозах рай
она сев ведется только днем, ночью 
тракторы стоят. Например, 17 мая 
80 тракторами было выполнено раз
ных работ в переводе на мягкую па
хоту лишь 527 гектаров — 3,4 гек
тара на условный трактор. Произво
дительность тракторного парка за 
этот день составила 56 процентов 
нормы.

Колхоз «Страна Советов» на севе 
занимает второе место в районе. Но и 
здесь тракторный парк используется 
иногда меньше, чем наполовину. 
Очень низка производительность 
тракторного парка в колхозе имени 
Ленина.

В артелях района мало внимания 
уделяется правильному агрегатиро
ванию машин. В гришинской брига
де колхоза «Страна Советов», где 
бригадир тов. Бейков, трактор ДТ-54 
работает с одним культиватором, а 
на усадьбе колхоза стоит второй 
культиватор, который можно исполь
зовать для агрегатирования к этому 
же трактору. Такое же положение и 
в бригаде тов. Суховейко колхоза 
имени Сталина, хотя бригадир и се

тует на недостаток механизмов и ра
бочей силы.

Многие бригадиры и механизаторы 
не борются за экономию рабочего 
времени на севе.

В трудов'ицкой бригаде колхоза 
имеш! Ленина, в гришинской бригаде 
колхоза «Страна Советов» заправка 
тракторов горючим производится в 
деревне или около полевого стана. 
При пересменах трактористы вынуж
дены за 3—5 километров ездить в 
деревню, ежедневно теряя 2—3 ча
са.

Неправильно здесь ведут засыпку 
семян в ящики сеялок. Для этого 
тракторист каждый раз останавли
вается на 10—15 минут. В резуль
тате тракторист за смену теряет до 
двух часов.

Молчановская РТС отремонтирова
ла часть колхозной техники некаче
ственно. Плохо отремонтирован 
трактор в колхозе имени .Денина, в 
результате на перетяжку подшипни
ков, ежедневно у тракториста уходит 
много рабочего времени. В колхозе 
«Прогресс» вышел из строя трактор 
на трое суток.

Низка и трудовая дисциплина на 
севе. В майковской бригаде колхоза 
и.мени Ленина трактор был останов
лен на технический ч̂сод. И пока 
тракторист ве.Т уход, сеяльщик Борис 
Хижнов отдыхал вместо того, чтобы 
помочь механизатору или хотя, бы 
проверить сеялку. Когда трактор был, 
готов к риботе, оказалось, что сеял-| 
■ка также нуждается в мелком ремон-! 
те. Потребовалось еще затратить око-' 
ло двух часов на устранение дефек-, 
тов в сеялке.

Правления колхозов, партийные 
организации, агрономы должны про
анализировать использование машин 
по каждой бригаде и принять меры 
к тому, чтобы упорядочить агрегати
рование машин, организовать пере
смену трактористов, заправку машин 
горючим непосредственно в поле, а 
засыпку семян — на ходу трактора. 
Надо создать условия трактористам, 
чтобы они отдыхали и ночевали в 
поле. Но и сами трактористы дол
жны помнить, что сдержать свое обя
зательство — долг каждого механи
затора.

К. МУКОМОЛОВ.

бригад

КАРГАСОКЦЫ 
НЕ УСТУПАЮТ 

ПЕРВЕНСТВА
Крепко держат первенство ини

циаторы областного соревнования ме
ханизаторов за высокую выработку 
на каждого члена малой комплекс
ной, бригады — механизаторы Кар- 
гасокского леспромхоза.

Во второй декаде мая на валке, 
трелевке и погрузке леса на первое 
место вышла бригада этого лес
промхоза, которой руководит тракто
рист тов. Мь1тниченко. Втроем на 
тракторе ТДТ-40 механизаторы дава
ли-в среднем по 83 кубометра — 
по 27,6 кубометра леса на каждого 
члена бригады. Высокие показатели 
у Прокопия Говзана, Петра Савчина, 
Николая Доброва и других каргасок-
ских механизаторов. Калсдая из этих 
бригад выполнила декадное задание 
на 136—154 процента.

Хорошо потрудились на валке, 
трелевке и погрузке леса также 
бригады Константина Грасмика, 
Александра Эберлинга и Иннокентия 
Петрова (Тимирязевский леспром
хоз), Адолия Фомина (Колпаше:зский 
леспромхоз), Николая Димоглова 
(Лайский леспромхоз).

Среди валочно - трелевочных 
бригад — впереди по-прежнему 
бригада Иосифа Кадайсиого (состоя
щая из двух человек) из Берегаев- 
ского леспромхоза. На тракторе 
С-100 она давала более 100 кубо
метров леса в смену. Средняя еже
сменная выработка на члена брига
ды — 53 кубометра.

Высокие показатели у Ивана Пи- 
рожака, Геннадия Метелкина (Лай
ский леспромхоз), Владимира Ротен- 
ко, Алексея Феофелактова (Нибегин- 
ский леспромхоз), Клима Бербицкиса 
(Берегаевский леспромхоз) и у дру
гих механизаторов.

Но в Ново-Тегульдетском, Пара- 
бельском, Нюрольском, Чаинском и в 
некоторых других леспромхозах ос
лабили руководство соревнованием 
механизаторов. . Ни одна из малых 
комплексных бригад в этих леспром
хозах не попала в число 50 лучших 
по области. Большинство из них не 
выполнило не только своих обяза
тельств, но и плановых заданий. Это 
тревожный сигнал. Партийные и 
профсоюзные организации этих лес
промхозов должны улучшить руко
водство соревнованием тех, кто по 
примеру каргасокцев включился в 
борьбу за высокую выработку на 
каждого рабочего, создать им необ
ходимые условия для выполнения 
принятых обязательств.

С В О Д К А
о ходе весеннего сева по районам области 

на 25 мая 1960 года
(в п р о ц е н т а х  к п л а н у )

Трудящиеся Свердловской области 
направили письмо ЦК КПСС, Совету 
Министров СССР, Первому секрета
рю ЦК КПСС и Председателю Совета 
Министров СССР товарищу Н. С. Хру
щеву. В этом письме, которое об
суждалось на собраниях работников 
промышленности, транспорта, строи
тельства, в научно-исследователь
ских институтах и проектных учреж
дениях области, единодушно одоб
ряется твердая принципиальная по
зиция Советского правительства, из
ложенная товарищем Н. С. Хруще
вым в Париже.

В письме говорится, что глубокое 
возмущение вызвал в сердцах рабо
чих и слулсащих области провока
ционный полет американского воен
ного самолета. Никуда не ушел воз
душный пират. Около Свердловска 
сбила его меткая советская ракета. 
Так будет с каждым, кто нарушит 
священную границу нашей Родины 
и мирный труд советских людей.

Год назад, в канун июньского Пле
нума ЦК КПСС, трудящиеся области 
приняли обязательства, одобренные 
Центральным Комитетом партии, — 
выполнить задания семилетки по 
уровню производства за шесть лет. 
Эти обязательства выполняются ус
пешно. Сейчас свердловчане приня
ли новые обязательства выпол

нить семилетку по уровню выпуска 
валовой продукции за пять лет без 
увеличения капитальных вложений. 
Досрочно будет выполнен план про
изводства стали, никеля, чугуна, до
бычи руды, выработки электроэнер
гии и др. Большое развитие получит 
промьппленность стройматериалов.

(ТАСС).
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во ГЛАВЕ БРИГАДЫ-СТАРШИЙ РАБОЧИЙ
Ценное начинание производственников Ярославля

ЯРОСЛАВЛЬ, 24 мая. (ТАСС). Под
готовка к предстоящему Пленуму 
ЦК КПСС вызвала на предприятиях 
Ярославского совнархоза большой 
трудовой подъем.

С ценным почином выступила 
бригада коммунистического труда, 
работающая на участке мелких дета
лей завода резиновых технических 
изделий. Она решила ’ работать без 
освобожденного бригадира. Его обя
занности теперь выполняют сами ра
бочие. Старшим в бригаде по едино
душному желанию всех производст
венников стала наиболее опытная ра
ботница профгрупорг Надежда Ива 
новна Постникова.

Первые же дни новой организации 
труда дали хорошие результаты. По
высились ответственность и инициа
тива всех член-ов бригады, возросла 
производительность труда, повыси
лось качество выпускаемой продук
ции.

Почин передовой брибады поддер
жали все рабочие завода. Сегодня в 
цехах состоялись собрания. Участни
ки их отметили, что более ста бригад 
завода могут работать без бригади
ров. Их вполне заменят старшие ра
бочие. Бригадиры же станут к маши
нам, станкам, аппаратам, будут не

Ддидгадзгдге I 
Т р е в о ж в м я  сягхслл

ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По те
лефону). Многие кукурузоводы рай
она вывели свои сеялки на поля. 
Только в сельхозартели «Путь 
Ильича» пусто на подготовленном 
для посева кукурузы поле. В 
Пышкинской РТС вот уже несколько 
дней не могут выполнить заказ кол
хоза — отремонтировать гидравли
ческое приспособление. К руководи
телям РТС не раз обращались и 
председатель тов. Пальцев и меха
низатор тов. Потапенко. Руководи
тели РТС обещают каждый раз вы
полнить заказ через час — другой, 
но дальше обещаний дело не идет. 
А подготовленная под кукурузу поч
ва пересыхает. Лучшие сроки сева 
уходят.

В. БУТОРИН.

посредственно участвовать в произ
водственном процессе.

Последователи ценного начинания 
нашлись на многих заводах и фабри
ках города и области. Предваритель
ные подсчеты показывают, что новая 
организация труда позволит высво
бодить на предприятиях Ярославско
го совнархоза не менее трех тысяч 
освобожденных бригадиров. Их заме
нят опытные старшие рабочие. Это 
ценное новшество позволит сэконо
мить не менее 10 миллионов рублей 
в год. Совнархоз, областной совет 
профсоюза и обком комсомола горячо 
одобрили новое ценное начинание.

Более трех норм за смену
ПАРБИГ. (По телефону). Высокой 

сменкой выработки на севе добива
ются трактористы колхоза «Совет
ский Север». Механизатор Василий 
Семенцов на тракторе «Беларусь» 
за смену посеял 47 гектаров зерно
вых при норме 15, выполнив более 
трех норм за смену.

Тракторист Григорий Николаевич 
Панарин на весновспашке на трак
торе «НАТИ» и механизаторы В.та- 
димир и Дмитрий Логиновы на 
тракторе ДТ-54 на пахоте ежеднев
но выполняют сменные задания на 
200 процентов. .

В колхозе имени Сталина трак
торист Иван Семенович Моторин на 
тракторе «НАТИ» на культивации 
выполняет задание на 233 процен
та, а Иван Акимович Лобанов —■ 
на 255 процентов. Хорошо работа
ют также трактористы Антон Его
ров и Александр Лучкин.

В полтора — два раза перевы
полняют сменные задания на весен
них полевых работах трактористы 
Владимир Чуднов, Борис Пьянков, 
Илья Иванович Неустроев, Максим 
Вершинин из колхоза имени Лени
на.

I . КОРНИЛОВА.

И Р К У Т С К А Я  О Б Л А С Т Ь . Государственная комиссия приняла 
13 пролетов большой бетоновозной эстакады протяжением около 
500 метров на строительстве Братской Г Э С . На передних про
летах эстакады, почти в центре Падунского сужения, действует 
уникальный кран «СМ К-80». Пущен в работу также двухкон
сольный кран-гигант. Высота его — 56 метров, размах стрел __
118 метров, грузоподъемность —  22 тонны. Для этого мощного 
бетоноукладочного крана на месте изготовлена бадья грузо- 
подъемПостью в десять тонн. Экипаж двухконсольного крана 
под руководством старшего машиниста Героя Социалистическо
го Труда С . Е . Немасева приступил к укладке бетона в плотину 
гидростанции.

На снимке; вид на строительство Братской Г Э С  с верхнего 
бьефа. На большой бетоновозной эстакаде двухконсольный 
кран-гигант и кран «СМ К-80».

(Фотохроника ТАСС).
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Разведчики будущего-впереди
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На предприятиях, в нолхо* 
зах, совхозах области всв ши
ре развертывается соревнова
ние за звание коллективов и 
ударников коммунистическо
го труда. В этом непреодоли
мом движении современности 
находит конкретное проявле
ние все возрастающая сила 
сознательного творчества на
родных масс, заключена могу
чая преобразующая сила, не
обходимая для того, чтобы 
сделать решающий шаг в соз
дании материально-техниче
ской базы коммунизма, в вос
питании трудящихся.

Страна готовится к июль
скому Пленуму ЦК КПСС.

Готовятся к Пленуму ЦК 
КПСС члены бригад и удар
ники коммунистического тру
да, которые немало сделали 
для развития промышленно
сти, транспорта, внедрения в 
производство новейших дости
жений науки и техники, для 
выполнения решений XXI 
съезда КПСС.

Сегодня мы публикуем ряд 
материалов о жизни и делах 
некоторых бригад коммунисти
ческого труда промышленных 
предприятий.

4с 9|« iic

РУКА ОБ РУКУ
Невегело было у них на душе. 
Каждый день Максиму Лап

теву и Николаю Шагаеву да
вали несложную «черновую» 
работу и притом почти всегда 
разную. Видимо, цеховое на
чальство опасалось, что они мо
гут, чего доброго, «запороть» 
важные детали и тогда «под
прыгнет» процент брака по це
ху. Лучше, мол, не рисковать 
понапрасну.

Николай и Максим понимали, 
что они самые «зеленые» сле
сари в цехе. Тем более, что 
один из них — восемнадцати
летний Николай — еще недавно 
был учеником жестянщика, а не 
слесаря. Но все же положение 
их угнетало. И когда терпение 
истощалось, они напоминали о 
себе мастеру Корсакову:

— Василий Петрович, ведь 
мы не на курорте...

— А что я вам дам? — по
жимал мастер плечами. — Под
ходящего нет пока...

—• Но другие же получают,— 
пробовали возражать друзья.

— Они мастера своего дела, а 
вам рановато...

— Тогда прикрепите нас к 
опытным слесарям. Быстрее 
научимся.

—  Потерпите чуток, — уве
щевал мастер. —  Найду что- 
нибудь...

И они терпеливо ждали. По
рою кто-нибудь из них мечта
тельно говорил:

— Хорошо бы в такую брига
ду, как у Димы Спирина. Вот, 
где работают!

Но тут же возражали сами се
бе: «А  кто нас возьмет? Мы 
мало что умеем да и нормы не 
выполняем...».

Впрочем, скоро у них образо
валась своя бригада. К Ни
колаю и Максиму присоединил
ся Игорь Мазуров. Выпускник ' 
Горьковского ремесленного учи
лища, он и раньше работал 
здесь слесарем.

— Бригадира бы теперь, —• 
говори.чи товарищи в цехе.

— А кого, кто пойдет к нам? 
Кто поступится добрым, всегда 
обеспеченным заработком ради 
того, чтобы возиться с нами, 
застрявшими в самом хвосте (>т- 
стающнх?

Но товарищи ошиблись. Об 
отстающей бригаде думали в 
партийном бюро, в заводском 
управлении. Думал и гот, кОго 
они очень уважали, на чью 
бригаду смотрели с завистью,— 
бригадир лучшей бригады сле
сарей Дмитрий Спирин.

V
Он никуда не собирался 

уезжать. Он оставался там же, 
в Моряковке. Только переходил 
в другую бригаду. И все же рас
ставаться с друзья.ми было 
жаль. Как-никак, а вместе с ни
ми, плечом к плечу, проработал 
почти три года. Срок неболь
шой, а пережито, сделано, пере
думано много. Каждый день, ес
ли измерять его не минутой и 
часом, а тем, что сделано, стоил 
нескольких дней.

В бригаде было всего четве
ро: Дмитрий Спирин и его то
варищи Юрий Новосельцев, 
Борис Казанцев и Александр 
Сумин. Но дела у этого ма
ленького коллектива примеча
тельные. Весь его путь отмечен 
борьбой за новые рубежи' в тру
де и жизни.

Однажды к Дмитрию подо
шел инженер Анисимов.

— Есть очень важное дело, 
бригадир...

— Какое, Юрий Павлович?— 
встрепенулся Спирин. В его 
голубых, чуть прищуренных 
глазах, заискрилось любопытст
во.

— Надо подумать над вы
морозкой гребных колес паро
ходов, — сказал инженер. — 
Ты ведь знаешь, сколько си>1 
Тратится на эту работу. Чтобы 
отремонтировать колесо, надо 
прежде лед вокруг него выдол
бить. А чем это делается? 
Обыкновенной пешней. Примн- 
гпвнб, долго и дорого...

Когда инженер ушел, брига
дир позвал Юрия Новосельцева 
и рассказал ему о разговоре с 
.Л-нисимовым.

— Что зк, дело интересное,— 
заметил тот. — Давай, . Дима, 
возьмемся. Правда, времени у 
каждого из нас мало. Но ниче
го, на это стоит выкроить.

Времени у них, действитель
но, было мало. Днем — работа 
в цехе, вечером —  занятия в 
школе. А потом надо ведь и по
читать книги, газеты, в кино с 
женами сходить, с малышами 
заняться, наконец, ПО хозяйст
ву кое-что сделать. И всё же 
друзья спрашивали друг у дру
га по утрам:

— Ну. как, думал?
— Думал, конечно... 
Перебрали несколько sapHaiH-

тов и остановились на одном — 
самом простом, удобном и вы
годном. Нужно делать конусоо^

разные деревянные ящики и по
мещать их под колесами в то 
время, когда пароходы придут 
на зимнюю стоянку. Ящики 
вмерзнут в лед, а внутри оста
нутся полыми. И тогда не при
дется орудовать пешней. Пожа
луйста, занимайся ремонтом 
свободно...

Одиннадцать важных рацио
нализаторских предложений 
внесла бригада за короткое вре
мя. Из них девять уже принято 
и успешно внедряется в произ
водство. Таков был ответ брига
ды слесарей на решения июиь- 
ского пленума ЦК КПСС.

Многое обещала сделать 
бригада Спирина, когда давала 
слово добиться почетного зва
ния коллектива коммунистиче
ского труда. Она бралась еже
дневно перевыполнять сменные 
нормы в полтора раза. А ре
зультат оказался гораздо луч
шим — выработку довели до 
двухсот с лишштм процентов! 
Она заверяла коллектив цеха, 
что обучит слесарному мастер
ству новичка— Анатолия Януса.
И отлично справилась с этим. 
Все в бригаде учатся, повыша
ют свою квалификацию. Цель 
каждого — получить в блингай- 
щие годы среднее техническое 
образование.

И вот почетное звание завое
вано трудом, хорошей учебой, 
безупречным поведением. Боль
шое счастье работать в такой 
бригаде...

И все же Дмитрий решил 
оставить ее, когда услыщал о 
чудесном патриотическом по
ступке Валентины Гагановой. 
Конечно, решил это не сразу, 
не единым махом. Были сомне
ния и колебания, особен!ю пос
ле разговоров с товарищами по 
бригаде. Каждый давал свои 
советы, и каждому жаль бы
ло расставаться с бригадиром^. 
Но настал день, когда Дмитрий 
сказал уже окончательно:

— Ну, ребята, не поминайте 
лихом. Я должен выполнить 
свой долг коммуниста. Спасибо 
за вашу дружбу, за все спаси
бо...

На посту бригадира его заме
нил Юрий Новосельцев.

.V
G йесйрываембй радостью 

встретили Дмитрия в его новой 
бригаде.

Через месяц на доске пока
зателей против новой бригады 
Дмитрия Спирина впервые по
явилась цифра — 100.

—  Поздравляю, дружище, — 
крепко пожал Юрий руку сво
его бывшего бригадира. — Мо
жет быть, будем соревноваться? 
Как, не подведут твои ребята?

— Они молодцы, — улыбнул
ся Дмитрий. — Боюсь, что от
станете от нас...

И соревнование началось. 
Бригаду Дмитрия перевели на 
нефтеналивную баржу «Пермь». 
Предстояло переоборудовать ее 
из плавучего в стояночное суд
но — в базу жидкого топлива 
для тех судов, которые уже не 
будут жечь каменный уголь. 
Это — первоочередной объект.

Такое доверие окрылило всех: 
и Николай Шагаева, и Игоря 
Мазурова, и Максима Лаптева. 
На доске показателей зачастили 
цифры: сто пятьдесят, двести, 
двести семнадцать...

Есть у Дмитрия хорошая меч
та: добиться, чтобы его бригада 
стала тоже коллективом комму
нистического труда. Эта мечта 
уже начинает осуществляться. 
Люди в бригаде как будто пе
реродились. Работают с огонь
ком. Николай учится в вечерней 
школе, Максим — заочник реч
ного техникума.

Не узнать и Игоря Мазурова. 
Совсем переменился парень. 
Помогает товарищам. Много чи
тает.

Вот так и идут друзья рука 
об руку по широкой Дороге 
жизни.

Н. МАЛАХОВ.

Томичи— участники Всесоюзного совещания
Сегодня в Москве открывается 

Всесоюзное совещание передови
ков соревнования за звание 
бригад и ударников коммунисти
ческого труда, созванное ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ.

В числе участников совеща
ния — руководители передовых 
коллективов нашей области, до
бившихся наибольших успехов в 
соревновании разведчиков буду
щего: бригадир этнкетировщиц 
фабрики «Сибирь» А. И. Андре
ева, бригадир . штукатуров 
УНР-787 Н. А. Бабенко, бригадир 
Тимирязевского леспромхоза трак
торист К. Г. Грасмик, брига
дир электриков завода «Томка- 
бель» В. А. Ерохин, бригадир то
карей завода «Сибэлектромотор» 
М. Я. Зудин и бригадир пря
дильщиц Томской текстильной 
фабрики 3. В. Иванова.

Высокими производственными 
показателями, хорошей учебой и 
примерным поведением в быту 
завоевали передовики соревнова
ния право участвовать во Всесо
юзном совещании.

— Далеко шагнула вперед на
ша бригада с тех пор, как вклю
чилась в замечательное соревно
вание разведчиков будущего. — 
рассказывает бригадир коммуни
стического труда Вла,димир Еро
хин. — Значительно повысилась 
ответственность за обслуживае
мые нами механизмы. Все мы 
стали активными рационализато
рами производства. За годы семи
летки каждый из нас решил 
стать техником или инженером. 
Это обязательство мы выполняем 
— все члены бригады учатся в 
техникумах, институтах или в 
вечерней школе.

Немало лет было Михаилу 
Яковлевичу Зудину, когда он 
вместе с восемнадцатилетними 
сёл за парту вечернего отделе
ния машиностроительного техни
кума. Много вечеров, бессонных 
ночей npoulyio прежде, чем пере
довой станочник получил дийлом 
техника. Знания, полученные в 
техникуме, помогают Михаилу
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Яковлевичу образцово трудиться 
на производстве. Сейчас он регу
лярно дает по той нормы, являет
ся активным рационализатором-

Свой богатый опыт бригадир 
передает товарищам по работе. 
Каждый член бригады вьшоляяет 
по две с лишним нормы. Цо при
меру бригадира Василий Безноси- 
ков учится в машиностроитель
ном техникуме, Николай Крысен
ка — в вечерней школе. Актив
но повышают СБОЙ политический 
уровень и деловую квалифика
цию все члены бригады тов. Зу
дина'.

Больших успехов в соревнова
нии лесозаготовителей добилась 
малая комплексная бригада Тими
рязевского леспромхоза, которой 
руководит К. Г. Грасмик. Одними 
из первых в нашей области чле
ны бригады овладели замечатель
ным опытом архангельских ле
сорубов — освоили погрузку ле-

Бригадами коммунистического 
труда руководить постоянно

са методом накатывания. На 
валке, трелевке и погрузке леса 
бригада выполняет сменные нор
мы на 130—140 процентов. Она 
не раз выходила в число лучших 
малых комплексных бригад ком
бината «Томлес».

Доброй славой в своих коллек- 
' тивах пользуются также бригады 
коммунистического труда Н. А. 
•Бабенко. А- И. Андреевой, 3. В. 
Ивановой.

Передовые коллективы явля

ются зачинателями многих слав
ных дел в борьбе за повышение 
производительности труда, сни
жение себестоимости и улучше
ние качества продукции. Их ува
жают на предприятиях, у них 
учатся.

На снимке: руководители ко.ч- 
лективов коммунистического тру
да (слева направо): М. Я. Зудин, 
А. И, Андреева, В,- А. ЕрохиН, 
3. В. Иванова, Н. А. Бабенко и 
К. Г. Грасмик.

Фото В. Гончарова.Полугодовой план к 10 июня
Наше партийное бюро раньше не 

уделяло должного внимания работе 
с бригадами, борющимися за звание 
коллективов коммунистического тру
да.

В декабре прошлого года на пар
тийном собрании комбината комму
нисты критиковали бюро за слабое 
руководство соревнованием. К тому 
времени у нас было всего лишь две 
бригады, борющиеся за звание кол
лективов коммунистического труда.

Сразу же после собрания мы про
вели совещание с бригадирами всех 
цехов, рассказали им о значении со
ревнования. о почине Валентины 
Гагановой, о жизни и работе бригад 
коммунистического труда других 
предприятий. Предложили участни
кам совещания поговорить на згу 
тему с членами своих бригад.

Затем на комбинате был проведен 
вечер встречи наших бригад с 
коллективами бригад коммунистиче
ского труда заводов «Гомкабель» — 
тов. Ерохина и резиновой обуви — 
тов. Фроловой.

Организация коммунистического 
соревнования стала в центре внима
ния цеховых партийных организа
ций.

Уже через месяц двадцать бригад 
изъявили желание бороться за зва
ние коллективов коммунистического 
труда. В соревнование вкл'ючИлся 
весь коллектив втооо-го участка, 
возглавляемый коммунистом Иваном 
Суетиным. А бригадир погрузки 
Александр Фокин обратился в _̂ пар- 
тийную организацию с просьбой пе
ревести его в отстающую бригаду 
на разделку леса и взял обязатель
ство вывести ее в передовые. Мно

гие рабочие решили добиться звания 
ударников коммунистического труда.

Партийное бюро организовало 
ежемесячное подведение итогов ком
мунистического сйревнования. ,

Проведение вечеров участников 
коммунистического ' соревнования 
стало у нас традицией.. Здесь передо
вые коллективы обмениваются опы
том. На вечерах читаются лекции, 
выступают руководители комбината, 
начальники цехов, старейшие ком
мунисты города.

Недавно у нас в гостях побывали 
представители бригад коммунисти
ческого труда карандашной и спи
чечной фабрик.

Улучшили мы учебу членов 
бригад, борющихся за звание кол
лективов коммунистического труда. 
На комбинате созданы подготови
тельные курсы для поступления на 
заочное отделение в лесотехниче
ский техникум. 50 человек учатся в 
школе шофеоов. На участках рабо
тают кружки текущей политики и 
политшколы. А к началу нового 
учебного года на комбинате будет 
создана школа рабочей молодежи.

Пример в труде показывают брига
ды тт. Осипенко, Абдрахманова, Мо
розова. Гисетаева, Демиденко и дру
гие, борющиеся за звание коммуни
стических. Ежемесячно они перевы
полняют задания в полтора раза.

Сейчас мы ставим . перед собой 
задачу — помочь передовым коллек
тивам других цехов комбината всту
пить в коммунистическое соревнова
ние.

И. ХРАМОВ, 
секретарь партийнеге бюро

Томского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината.

Хорошо начал второй год семи
летки коллектив томской спичечной 
фабрики «Сибирь». Перевыполняя 
из месяца в месяц задания, работ
ники фабрики одними из первых 
среди томских предприятий досроч
но выполнили пятимесячный план, 
осуществи.ти м'ного важных органи
зационно-технических мероприя
тий.

С подъемом встретили на фабрике 
сообщение о созыве июльского Пле
нума ЦК КПСС, который рассмотрит 
вопрос о ходе выполнения решений 
XXI съезда КПСС о развитии про
мышленности, транспорта и внедре
нии в производство важнейших до
стижений науки и техники.

Коллектив фабрики решил вклю
читься в соревнование за достой
ную встречу июльского Пленума ЦК 
КПСС.

Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие фабрики обя
зались полугодовой план по выпу
ску валовой продукции выполнить 
к 10 июня, а по главному виду про
дукции — спичкам — к 13 июня, 
дать сверхплановой щЛдукции на 
1.600 тысяч рублей, в том числе 
36 ящиков спичек.

Решено значительно улучшить 
технико-экономические показатели: 
выполнить полугодовое задание по 
росту производительности труда на 
102 процента, снизить себестои
мость продукции на 1,5 процента 
против плана. ':

Пересмотрены сроки выполнения

важнейших организационно-техни
ческих мероприятий. Ко дню откры
тия Пленума ЦК КПСС коллектив 
фабрики обязался смонтировать 8 
новых коробко-разборных машин, 
внедрение которых высвободит 
8 станочниц, установить устройство 
для автоматической зарядки спичеч
ных автоматов, установить подъем- 
но-центрирующие устройства к лу
щильным автоматам, изготовить и 
смонтировать станок для производ
ства упаковочной стружки из отхо
дов лущильного производства.

Коллектив фабрики настойчиво 
борется за выполнение принятых 
обязательств. Хорошо трудится 
бригада коммунистического труда 
этикетировщиц Анны Андреевой. 
Недавно бригадир выехала в Москву 
на Всесоюзное совещание передови
ков соревнования за звание бригад 
и ударников коммунистического тру
да. Члены бригады обязались выпол
нять сменные задания на 130 про
центов и крепко, держат свое слово.

Образцово трудится также брига
да коммунистического труда этике
тировочного отделения, которой оу- 
ководит Тамара Кузнецова. Этот кол
лектив решил к открытию Пленума 
ЦК выполнить семимесячное зада
ние. Большинство рабочих фабрики 
в эти дни значительно перевыполня
ет свои сменные задания.

Г,. ТОНКИХ, 
председатель фабричного комитета 

профсоюза томской спичечной 
 ̂ фабрики «Сибирь»,

В есь ц ех  
б о р е тся  

за п очетн ое  
звание

Вот уже больше года наш цех бо-- 
рется за звание коллектива комму
нистического труда. Что же измени-' 
лось за это время в жизни цеха?

Производственные планы успеш
но выполнялись и раньше. Сейчас 
производительность труда замет
но повысилась. Много нового по
явилось в поведении людей, их от
ношении к труду. ,

На первом плане — интересы 
коллектива. Молодые работницы Ма
ша Карнаева и Юля Тетюрина зани
маются термической обработкой спи
ралей для ламп. Они хорошо освои
ли эту операцию и помогают своим 
подругам.

Комсомольцы Иван Деев и Влади
мир Остапченко взялись сконструи
ровать новый станок для изготовле
ния спиралей, который позволит 
увеличить производительность тру
да, снизить боак. И они добились 
своего. Станок работает.

Сейчас почти все рабочие цеха 
учатся. Некоторые в школах и ин
ститутах. Слесари и настройщики 
посещают технический кружок. 
Каждый из рабочих сейчас владеет 
двумя — гремя профессиями. Поэто
му, когда заболела браковщица Га
ля Жаркова, ее заменила Шур*. 
Окорокова. Она работала за себя и 
за подругу. Таких яримеров можно 
привести много.

Коммунисты цеха воспитьтзгют у 
каждого работника чувство высокой 
ответственности за свой труд и П(Ь 
ведение.

Как-то. еще месяца три назад, 
совершил прогул Владимир Кага- 
деев. Его поступок обсуждался на 
цеховом собрании. И нужно было 
видеть, как переживал Владимир, 
когда рабочие, рассказывая об успе
хах коллектива, с осуждением гово
рили о его проступке. После этого 
случая у нас в цехе не было прогу
лов.

Также всем коллективом воспи
тывали Надю Неудачину. которая 
раньше иногда до окончания смены 
уходила с работы, допускала брак. 
После каждого ее проступка с ней 
беседовали старшие товарищи. Де
вушка изменила свое отношение к 
работе.

Или взять такой вопрое, как 
содержание рабочего места. Грязи н 
хлама., у нас и в помине нет. За 
этим следят комсомолки Валя Тара
сова и Галя Филиппова. Они еже
дневно проверяют чистоту рабочих 
мест. А если обнарулсится беспоря
док, как это было недавно у наст
ройщика Василия Афанасьева, сроч
но выпускается «молния».

Чистоту и порядок в цехе мы 
поддерживаем своими силами. Когда 
заболела уборщица Смокотина—«те
тя Дуся», рабочие сами наводили 
чистоту в помещении. В дальнейшем, 
пожалуй, мы совсем откажемся от 
услуг уборщицы.

В цехе мы посалили цветы, тум
бочки и столики застелили салфет
ками, на окна повесили шторы. Цех 
преобразился. Мы первыми на заво
де получили паспорт санитарного 
благополучия.

Коллектив цеха, воодушевленный 
решениями пятой сессии Верховного 
Совета СССР, борется сейчас за по
вышение производительности труда 
и улучшение качества продукций. 
Готовясь достойно встретить июль
ский Пленум ЦК КПСС, мы решили 
освоить ранее намеченного срока 
новые стадии сплошной спирализа- 
ции, модернизировать все старые 
станки.

3. КУВАЕВА,
секретарь партийной организации 

металлозаготовительного цеха 
Томского электролампового завода.

Первые в леспромхозе

В Ы С О К О Е  З В А Н И Е  О Б Я З Ы В А Е Т
За звание бригады коммунйс1и- 

(ческого труда мы боролись ao.Tfd и 
[напряженно. В соревновании спло- 
I тился коллектив бригады., больше 
' стало взаимопомоши в работе, все 
I стали учиться. Таня Чекунова и Ли
да Тертычко освоили две спе- 

I циальности. А НадЯ Кйнева и Оля 
I Игошина могут работать в химичё- 
' ской лабораторий на ,1Юбом Месте.
, Однако знания отдельных леву- 
[шек были не прочными. Танй и Оля 

пришли к нам недавно, со школьной 
• скамья. Навыков в работе у них 
’ еще не было. А мы этого не учли.

И каК-то один из членов бригады 
совершил техническую ошибку, ко
торая могла бы привести к аварии.

Аварии мы' не допустили, но над 
случаем этим крепко задумались.

В Тот Же День состоялось собра
ние бригады. Решили серьезно взять
ся за повышение своих технических 
знаний.

Сейчас мы учимся в техническом 
кружке. Приходится много Изучать 
инструкций, разбираться в схемах. 
Лида Тертычко успешно учится в 
институте, а на работе я помогаю ей' 
освоить обязанности лаборанта.

Осенью собирается поступать в ин
ститут и О.чя Игошина.

Воодушевленные решениями пятой 
сессии Верховного Совета СССР а 
сообщением о Пленуме ПК КПСС, мы 
решили работать еше лучше. В бли
жайшее время у нас войдет в строй 
новая химводоочистка. Сейчас мы 
изучаем ее устройство.

Трудно было добиться звания 
бригады коммунистического труда, 
но это звание ко многому обязывает

Н. ДАВЫДОВА, 
бригадир бригады коммунисти

ческого труда ГРЭС-11.

Среди механизаторов Заха- 
ровского лесопункта Бакчарско- 
)ю леспромхоза доброй славой 
пользуется малая валочно- 
трелевочная бригада молодого 
коммуниста Михаила Верхолан
цева. Этой дружной бригаде 
первой в леспромхозе присвоено 
почетное звание коллектива 
коммунистического труда.

Много славных дел на счету 
у разведчиков будущего. Бо
рясь за почетное звание, брига
да Михаила Верхоланцева доби; 
лась в прошлом году высшей 
в леспромхозе выработки на 
трелевке древесины. Она еже
сменно трелевала по 64 кубо
метра леса.

Летом лесопункт оказался в 
трудных условиях. Лесной 
фонд, предназначенный для лет
них лесозаготовок, был пол
ностью вырублен. На пути ме- 
ханиза'Торов встаЯи болота. В 
эти трудные дни передовые ле
созаготовители выступили^ ини
циаторами освоения прямой вы
возки древесины. Бригада 
М. Верхоланцева первой освои
ла новый метод работы и еже
дневно стала выполнять зада
ния на 140 процентов.

Примеру передовиков после
довали другие механизаторы. 
Отставание было ликвидирова
но.

Одной из первых в Бакчар- 
скоот леспромхозе бригада Миха
ила Верхоланцева поддержала 
почин каргасококих лесозагото-
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вителей и включилась в сорев
нование за выработку на каж
дого члена по 25— 30 кубомет
ров леса в смену. Вьшолняя но
вое обязательство, передовые 
механизаторы отказались от 
третьего члена бригады и стали 
валить и трелевать лес вдвоем. 
За четыре месяца тракторист 
Михаил Верхоланцев и валь
щик Алексей Собянин загото
вили 3.683 кубометра леса. 
Сменная выработка на каждого 
у них составляет 26— 27 кубо
метров.

.Члены бригады-^активные об^

щественштаи. Вальщик Алексей 
Собянин — член постоянно 
действующего производствен
ного совещания. Он первым На 
лесопункте освоил валКу де
ревьев бензомогорной пилой 
«Дружба» и обучил работе на 
ней других вальщшюв. Тракто
рист Михаил Верхоланцев — 
член товарищеского суда лесо
пункта.

На снимке: тракторист Ми
хаил Верхоланцев (справа) и 
вальщик Алексей Собянин.

Фото и текст 
А . К А Р А Т А Е Ё А .
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С итоговых занятии в сети 
партийного просвещенииИзучая экономику предприятия

В кружке по изучению конкретной 
экономики промышленных предприя
тий при парторганизации Асинов- 
ских центральных ремонтно-механи
ческих мастерских состоялось' итого
вое занятие. Тема собеседования: 
«Анализ производственной деятель
ности промышленных ■ предприятий».

И выбор темы, и ход обсуждения 
вопросов показали, что партийное 
бюро, пропагандист тов. Вольский и 
все 20 слушателей кружка серьезно 
отнеслись к проведению завершаю
щего занятия.

Подробный план с указанием ли
тературы, таблицы основных показа
телей выполнения производственного 
плана мастеоских в 1959 году и за 
4 месяца текущего года, данные о 
росте производительности труда, се
бестоимости выпускаемой продук- 
щ|и — все это было заранее при
готовлено и воздано каждому уча
стнику кружка.

Слушатели сами приготовили на
глядные пособия — 5 больших щи
тов с таблицами, где была отражена 
хозяйственная деятельность основ
ных цехов предприятия. Было видно, 
что тема глубоко заинтересовала их: 
Многие самостоятельно изучили ито
ги хозяйственной деятельности це
хов, составили подробные конспекты.

По первому вопросу — о значе
нии и основной задаче анализа хо
зяйственной деятельности — высту
пил начальник отдела технического

контроля тов. Окулич. Он подробно 
осветил вопрос, соавнил хозяйствен
ную деятельность Томских и Асинов- 
ских мастерских, показал, какие 
резервы имеются в ЦРММ, и посове
товал, как лучше их использовать.

Тов. Стрельцов, начальник про
изводства, проанализировал итоги 
хозяйственной деятельности пред
приятия за 4 месяца этого года, от
метил недостатки в работе отдель
ных цехо̂  и в целом мастерских, 
обратил внимание слушателей на 
необходимость бороться с неком
плектными поставками, повышать 
качество выпускаемой продукции.

Контрольный .мастер тов. Мален
ков, дополняя рассказ тов. Стрель
цова, проанализировал некоторые 
рекламации, полученные ЦРММ, и 
вскрыл причины Фактов плохого ре
монта тракторов, электростанций, 
моторов в мастерских.

Инженер по технической эксплуа
тации тов. Будеев рассказал о ра
ционализаторах и изобретателях.

Интересно, со знанием дела вы
ступил на занятии тов. Турунтаев. 
Он рассказал о том, как проводится 
анализ выполнения производственной 
программы, причем использовал ме
стный материал — данные по куз
нечно-сварочному участку.-

На собеседовании выступили так
же мастер цеха тов. Соломин, глав
ный бухгалтер тов. Рыжков и дру
гие, I

^  Изучение конкретной экономи
ки расширило наш кругозор, обога
тило нас и очень помогает в работе, 
— говорит тов. Окулич.

Действительно, работники мастер
ских теперь лучше знают свое про
изводство. Если раньше некоторые 
мастера работали «вслепую», плохо 
зная экономику, финансовую дец- 
тельность предприятия, и в лучшем 
случае знали работу лишь своего 
участка или цеха, то теперь они ста
ли не только глубже, конкретнее и 
действеннее руководить своими про
изводственными участками, но и бо
лее квалифицированно заботиться об 
успехах всего коллектива.

Изучение конкретной экономики, 
тесная связ'ь изучаемого материала с 
жизнью в конечном счете способство
вали тому, что несколько ул̂ 'чши- 
лась финансово-хозяйственная дея
тельность предприятия, хотя еще 
много надо сделать, чтобы, напри
мер, значительно повысить качест
во ремонта.

Участники семинара на итоговом 
занятии высказали просьбу к райко
му партии и районному отделению 
Общества по распространению поли
тических и научных знаний—оказы
вать больше помощи в работе семи
нара, чаще присылать лекторов 
специалистов по конкретной эконо
мике. Пропагандист и слушатели ис
пытывают трудности из-за отсутст
вия наглядных пособий.

И. ЕЛИЗАРОВ.

При вы со ко й  а к ти вн о сти
Работники Томского лесоперева

лочного комбината, изучавшие в этом 
году историю Коммунистической пар
тии, к шести часам собрались на 
итоговое занятие. Не смогли быть 
только те, кому выпало работать во 
вторую смену.

Слушатели удобно располагаются 
за большим столом. У каждого тол
стая тетрадь, исписанная почти до 
конца. Это конспекты за год.

Руководитель кружка тов. Шев
ченко много лет является пропаган
дистом, имеет большой опыт пр.опа-

—Хроиина— 
партийной 
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имени Сталина Тегульдетского 
района создан кабинет полити
ческого просвещения на обще
ственных началах. Заведую
щим кабинетом утвержден пре
подаватель Красногорской шко
лы тов. Лимонов.

Кабинет размещается в од
ной из комнат колхозного клу
ба. Здесь оформлена наглядная 
дгитация, отражающая ход вы
полнения обязательств колхоза, 
И.меется литература по материа
лам пятой сессии Верховного 
Совета СССР, создан уголок 
передового опыта.

Планом работы кабинета 
предусматривается организа
ция лекций и докладов, оказа
ние методической помощи про
пагандистам и агитаторам.

При кабинете создан мето- 
днчешшй совет.

Ш т о г о в а л  
т еор е тя ч е  с к а л  
х о л ф е р  е я ц я л
Около 250 учителей и врачей 

города собралось в Доме поли
тического просвещения Томско
го горкома КПСС на итоговую 
теоретическую конференцию по 
истории КПСС. С докладом 
«Борьба КЦСС за претворение 
в жизнь исторических решений X X I  съезда КПСС» выступил 
преподаватель школы № 48 тов. 
Куперт.

Главный врач поликлиники 
№ 5 тов. Пономарева, сделала 
сообщение по вопросу: «Мирное 
сосуществование государств с 
различным социальным строем 
— генеральная линия "внешней 
политики СССР».

По вопросу; «Итоги и задачи 
дальнейшего развития промыш
ленности и сельского хозяйства 
СССР» выступила преподава
тель средней школы № 27 тов. 
Левицкая. Врач тов. Тузов рас
сказал о работе партийных ор
ганизаций города и области по 
выполнению решений XXI съез
да КПСС, о перестройке систе
мы народного образования рас
сказала директор средней шко
лы № 47 тов. Еремина.

Работой теоретической кон
ференции руководила кандидат 
исторических наук преподава
тель То.мского университета 
тов. Петрова.

Конференция прошла живо И 
интересно, участники ее обсуди
ли задачи работников школ и 
медицинских учреждений по 
дальнейшему выполнению исто
рических решений XXI съезда 
К П С С

■ л. В Л А Д И М И Р О В А .

гандистской работы. Его слушатели 
— это в основном рабочие комбина
та.

Тема итогового занятия: «Ленин
ский план построения социализма и 
коммунизма в СССР и его всемирно- 
историческое значение». Пропаган
дист называет первый вопрос: 
«В. И. Ленин о создании материаль
но-технической базы социализма и 
коммунизма в СССР».

Отвечать на него изъявил желание 
В. А. Рюмин. Он рассказывает об ос
новных пололсениях ленинского пла
на социалистической индустриализа
ции страны, о претворении его в 
жизнь, о решениях XXI съезда пар
тии, показывает размах хозяйствен
ного строительства в СССР в этой 
семилетке.

Дополнить выступающего вызва
лось много желающих. Тов. Медин
ский приводит примеры из жизни 
своего предприятия, говорит о меха- 
газации трудоемких работ на лесо
перевалочном комбинате. Тов,. Ко
жевникова рассказывает о техниче
ском прогрессе в сельском хозяй
стве.

Мнобо существенных дополнений 
вносит рабочий лесобазы, молодой 
коммунист тов. Метла. Он говорит о 
семилетием плане развития народно
го хозяйства СССР как решающем 
эгапе в создании материально-техни
ческой базы коммунизма. Рассказы
вая о том, как повышается благосо
стояние народа, он приводит приме
ры из до'кла;<а тов. Н. С. Хрущева на 
V сессии Верховного Совета СССР.

•— В нашей стране впервые в ми
ре отменяются налоги. Все рабочие 
и служащие к концу года переводят
ся на семи- и шестичасовой рабочий

день. А советские спутники Земли и 
первый космический корабль! Все 
это ярче всяких слов свидетельст
вует о силе и могуществе нашего го
сударства, созданного Лениным! Все 
это — результат выполнения ленин
ских заветов.

Активно выступали слушатели и 
по второму вопросу: «XXI съезд 
КПСС о закономерностях перехода от 
социализма к коммунизму». Каждого 
выступающего обязательно дополня
ли другие товарищи. И по тому, как 
слушатели охотно вступали в беседу, 
как просто и свободно держали себя 
на занятии, чувствовалось, что такой 
оживленный разговор происходит 
здесь не впервые:

Но метод ведения итогового заня
тия все-таки был не совсем 
правильным. Тов. Шевченко по 
каждому из пяти вопросов, 
предложенных слушателям, лишь 
выслушивал выступающих, сам он 
их 'ответы не обобщал. И если по 
первым двум вопросам без такого 
заключения пропагандиста можно 
было бы и обойтись, то остальные 
вопросы обязательно требовали его 
слова, его дополнения. Выступления 
некоторых слушателей по последним 
вопросам были общими, порой иеточ- 
ныга и неконкретными. Слабо была 
раскрыта, например, гема: 
«В. И. Ленин о роли Советского го
сударства в построении социализма и 
коммунизма».

Говоря о закономерностях перехо
да от социализма к коммунизму, слу
шатели очень мало сказали о тех 
зримых чертах коммунизма, которые 
уже сегодня видны в нашей жизни.

Т. ЮРЬЕВА.
ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТГТТГГТТ’ГТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ ▼ ттттттт

На межвузовском совещании 
философов

Продолжает работу межвузовское 
совещание по проблемам логики и 
методологии наук. На утреннем и ве
чернем заседаниях 24 мая выступи
ли: Е. Д. Клементьев (Томский по
литехнический институт) с докладом 
«Способы и формы перехода от еди
ничного к общему», В. Н. Сагатов- 

‘ский (Томский медицинский инсти
тут) — «От представления — к по
нятию», Г. М. Иванов (Томский го
сударственный университет) — «О 
гносеологической природе историче
ских источников», М. А. Розов 
(г. Новосибирск, Сибирское отделе
ние Академии наук СССР) — «Аб
стракция и ее виды», В. С. Швырев 
(Институт философии Академии наук 
СССР)—«Некоторые проблемы при
менения символической логики к 
анализу естественно-научного зна
ния», И. С. Ладенко (Томский поли
технический институт) — «Пробле
мы обоснования и содержательное 
исследование геометрии», Г. П. Шед- 
ровицкий (.Академия педагогических 
наук РСФСР)—«О различии исход
ных понятий «формальной» и «со
держательной» логик».

25 мая были заслушаны доклады 
кандидата философских наук

А. А. Зиновьева (Институт филосо
фии Академии наук СССР) на тему: 
«Проблема квантификации в много
значной логике», В. Н. Садовского 
(Институт философии Академии наук 
СССР)—«К вопросу о методологиче
ских принципах исследования объек
тов, представляющих собой системы» 
и кандидата философских наук 
Б. А. Грушина (Московский государ
ственный университет)—«Некоторые 
логические принципы исследования 
процесса развития».

В прениях выступили В. Н. Сага- 
товский (г. Томск), В. Н. Типухин. 
(г. Омск), П. В. Еопган (г. Киев), 
Э. И. Розенберг (г. Новосибирск), 
А. К. Сухотин (г. Томск), Г. П. Щед- 
ровицкий (г. Москва), Д. П. Горский 
(г. Москва), А. Л. Субботин (г. Моск
ва), В. А. Смирнов (г. Томск).

Вечером состоялось совместное за
седание участников межвузовского 
совещания по вопросам логики и ме
тодологии наук и методологических 
семинаров Сибирского физико-тех
нического института, университета, 
ТЭМИИТа, политехнического инсти
тута, посвященное обсуждению воп
росов взаимоотношения логики, ма
тематики и кибернетики.По следам неопубликованных писем

Работница Хабаровского почтам
та Е . Я . Пельменова написала в ре
дакцию о том, что купленный ею 
электрический утюг производства 
томского завода «Снбэлектромо- 
тор» быстро вышел из строй из-за 
некоторых производственных недо
статков. Бракованный утюг поку
пательница возвратила заводу, од
нако в течение нескольких меся
цев ее просьба отремонтировать 
утюг оставалась без ответа.

Как сообщил нам директор заво
да «Сибэлектромотор» тов, Изве

ков, жалоба покупательницы была 
справедливой. Завод устранил не
достатки в утюге и выслал его 
Е . Я . Пельменовой почтовой по
сылкой. »■

Жалоба Е . Я . Пельменовой— ве 
ед1гнственная. 'Учитывая сигналы 
покупателей, завод пересмотрел 
конструкцию электроутюга, обеспе
чив надежность его эксплуатация. 
В последнее время жалоб на низ
кое качество томских электроутю
гов не было.

Им присвоены 
звания

заслуженных
учителей школы 

РСФСР
НЕУТОМИМЫЙ,

ОПЫТНЫЙ
ПЕДАГОГ

Нелегок жизненный путь 
Клавдии Селиверстовны Кото
вой. Детство полусироты, учеба 
в школе и работа, чтобы облег
чить участь матери (водь их — 
детворы — было четверо). Это 
было после гражданской 
войны. И все же К. С. Котова 
с.могла закончить в городе Кан- 
сне Красноярского края курсы, 
на которых готовили учителей.

Потом oFia приехала в глухую 
таежную деревню Хандальск. 
Но школы в ней не оказалось... 
Был со.зван сход крестьян, на 
котором решили для занятий 
отвести помещение бывшей ча
совни. Только тогда, когда на
чалась коллективизация, по
строили в селе настоящую шко
лу.

Не забыть тех лет: ликбез, 
сельская художественная са.мо- 
деятельность, «живая газета» и 
радость первых учеников, на
учившихся выводить первые 
буквы. Работа в школе отнима
ла много времени, но Клавдия 
Селиверстовна, урывая часы от 
своего отдыха, продолжала 
учиться в учительском институ
те и закончила его.

Молодую учительницу HasiHa- 
чили инспектором районе. В 
военные годы приходилось в 
дождь и вьюгу колесить по рай
ону, чтобы помогать учителям 
школ.

Труд Котовой был высоко 
оценен. Ее наградили медалями 
«За трудовое отличие» и «За 
доблестный труд в Великой Оте
чественной войне 1941 — 
1945 гг.», а несколько позже— 
орденом Знак Почета.

'Уже одиннадцать лет знают 
томичи Клавдию Селиверстовну 
Котову. Сейчас она заведует 
учебной частью в средней шко
ле № 43 г. Томска.

— Это настоящий педагог, — 
отзываются о завуче ее коллеги 
по профессии. —  Клавдия Се
ливерстовна вся отдается люби
мой работе. До тонкостей знает 
педагогическое дело, передает 
свой богатый опыт другим. Не
утомимый педагог находит вре
мя, чтобы руководить методи
ческим объединением и семина
ром в сети политического про
свещения.

Педагогический коллектив 
и ученики школы № 43
г. Томска с радостью вос
приняли весть о присвоении 
К. С. Котовой звания Заслужен
ной учительницы школы 
РСФСР. Н . Ж А Г Л И Н А .

i l i i l i p i i

в  конце прошлмх»д* 
ней навигации из Гер-> 
майской Демократиче
ской Республики Се
верным морским путем 
в Новосибирск прибыл 
плавучий 15^тонный 
кран. Этот 1ф ая пере
дан в распоряжение 
Хомской пристани.

В  гашешнюю нави
гацию речники Томска 

.обязались погрузить и 
■ 'доставить 1.800' тысяч 
^тонн гравия для строек 
Томска и Новосибир
ска. Новый кран ис
пользуется сейчас на 
погрузке гравия в бар
жи.

На снимке; 15-тон
ный кран у причала в 
Томске.

Фото Н. Остаркова.
■А-

З а т я н у в ш а я с я
с т р о й к а

И н с т и т у т  Г О Т О В И Т
учителей широкого 

профиля
Педагогический институт в 

этом году заканчивает около 
трехсот человек. На некоторых 
факультетах состоится первый 
вьшуск учителей широкого про
филя. Вьшускннки филолоиттче- 
ского факультета, например, 
кроме русского язьша и литера

туры, будут преподавать иност
ранный язык. Воспитанники 
агробиологического факульте
та будут вести также занятия по 
основам сельского хозяйства.

При расщзеделении большин
ство выпускников выразило же
лание поехать на работу в се
верные районы нашей области и 
в Якутскую АССЕ.

Ускорить
строительство

широкоэкранного
кинотеатра

— Почмгу плохо СТРО'ИМ широко- 
экраниый кинотеатр? — повторил 
вопрос начальник стройуправления 
ГРЭС-П тов. Борисо'В. — Да потому, 
что уп'ра1вленяе культуры Томского 
облисполкома не представило для 
этого необходимых материалов. 
Средства, правда, отпущены, но нам 
нужны лес, цемент, а их не хватает..

— Это пустая отговорка,—утвер
ждают работники управления куль
туры Томского облисполкома. '— 
Кирпича выдано на два таких кино
театра, лес они получили на полный 
объем работ, а от цемента времена
ми даже отказывались. Просто тов. 
Борзтеов ищет оправдания многолет
ней волоките со строительством.

В этих словах много горькой прав
ды. Еще в 1957 году были выделе- 
1НЫ средства для строительства в 
Томске широкоэкранного кинотеатра. 
Был найден и подрядчик — строй- 
уиравлевие ГРЭС-П, установлен срок 
оконч’аггая строительства — III квар
тал 1959 года.

За этот срок на стройку отпуска
лось средств больше, чем требуется 
по сметной стоимости объекта. Не 
было случая, чтобы строителей дей
ствительно сдерживал недостаток 
материалов.

А как выглядят дела на строй
ке?

Проспект им|ни Кирова, 17. О̂ а- 
зу у ворот стоит без дела заброшен
ный транспортер. Эго впечатление 
заброшенности оотаетол и при даль
нейшем знакомстве со стройкой. Де
вять часов утра, но на штабеле до
сок сидят без дела каменщики.

■— Где же мастер или начальник 
участка? Почему сидите, товарищи?

— Мастер Сгибнева ушла по де
лам, начальник участка'Киселев — 
на другом объекте, — рассказывает 
звеньевой каменщиков тов. Кали
нов. — А сидим мы так ежедневно 
по часу—полтора после нача.ла сме
ны — ож!идаем, когда подвезут ра
створ. Разве при таких условиях вы
полнишь норму? В апреле наше зве
но сделало кубометров 70 кладки, а 
при хорошей организации труда мы 
МОТЛИ бы дать 120 кубометров.

Производительность труда камен
щиков невысока и из-за недостатка 
механизмов. Вся «механизация» на 
стройке — примитивный подъемцик. 
Каменщики в<руч«ую подносят раст
вор и кирпич к рабочим местам. Им 
при.ходится с тяжелыми носилками

пробираться между стойками ферм, 
на которых плотники крепят под
весной потолок.

В итоге не закончена даже кладка 
стен. В будущем предстоит отделка 
здания, но на площадке нет и сле
дов подготовки к меха1низации шту
катурных работ.

Бросается в глаза крайне низкое 
качество строительства-—фундамент 
здания был проморожен, теперь в 
подвале и вокруг фундамента -— во
да. Внутренняя стена, несущая боль
шую нагрузку, дала две трещины 
шириной до 8 сантиметров, ее надо 
перекладывать. Одну из наружных 
стен долбят вручную — при кладке 
строители забыли оставить в ней 
проем для о-кн-а.

На строительстве нет графика ра
бот, нет расчетов потребного количе
ства рабочих, все идет самотеком. 
Нет должного руководства. За два 
года здесь сменились три мастера. В 
текущем году вместо 2(Ю тысяч руб
лей по плану на' строительно-мон
тажных работах освоено лишь 64 ты
сячи.

Мало настойчивости проявляют и 
заказчики. Отдел капитального стро
ительства горисполкома (начальник 
отдела тов. Чуланов) недостаточно 
требователен к строителям.

— Хотя и медленно,—говорит он,— 
но дело сдвинулось с мертвой точки. 
Вы уж в статье пометьте критикуй
те работников стройуправления 
ГРЭС-П. А то обидятся и снова пере- 
стаиут строить.

Работники ушравлеяия культуры 
Томского обл?1сполкома лишь упра
шивают тов. Борисова ускорить 
строительство кинотеатра. Который 
раз он' обещает улучшить полол{ение! 
{{■о обещания не подкреплены дела
ми. ■ т •

И сейчас темпы и качество строи-jj, 
тельства никак не обеспечивают сро
ка, к которому строители обещали 
сдать -кинотеатр в эксплуатацию, —
7 ноября.

Что-бы сдержать свое слово, кол
лективу сгройуправ-легая ГРЭС-П на
до отказаться от неправильного 
взгляда на этот объект, как на «вго- 
■ ростепешый». Нуж:но составить точ
ный график производства работ, рас
четы по обеспечению этого графика и 
повседневно контролировать их.

Больше внимания этой стройке, в 
которой заинтересованы все томичи, 
долж-н.ы уделить и работники Томско
го облисполкома, особенно его управ
ления снабжения и сбыта. Строитель
ство широкоэкрааного кинотеатра 
надо обеспечить отделочными и дру
гими материалами, а также обору
дованием, которое в ближайшее вре
мя потребуется строителям.

Л. ТИТОВА.а

40 лет  
К П И

ДЖАКАРТА, 24 мая. (ТАСС). 
23 мая исполнилось 40 лет со дня 
образования Коммунистической 
партии Индонезии. Своей мужест
венной бор 1̂ ой за независимость 
страны, за интересы трудящихся, 
за социализм Колшартия Индоне
зии завоевала горячую любовь и 
уважение большинства народа Ин
донезии.

Вчера в Джакарте состоялось 
торжественное собрание, посвя
щенное этой славной годовщине, 
на котором присутствовали пред
ставители партийных и других об
щественных организаций столицы, 
члены правительства, мэр города 
Сумарно, руководители другах 
партий страны, дипломатические 
представители социалистических 
стран. За столом президиума — 
руководители КПИ — Айдит, 
Лукман, Ньото,. Судисман, Кадир.

Торжественно звучат националь
ный гимн Индонезии и «Интерна
ционал». . Член Политбюро ЦК 
КПИ Анвар Сануси зачитывает 
приветствия- Компартии Индоне
зии от братских партий различ
ных стран. Собравншеся громом 
аплодисментов .встречают теле
грамму ЦК КПСС.

На собрании с докладом об ито
гах революционной борьбы КПИ 
за 40 лет выступил председатель 
ЦК Компартии Д. Н. Айдит, кото
рый указал, что в национально- 
освободительном движении в Ин
донезии, в борьбе за независи
мость и социализм КПИ руково
дит самой многочисленной силой 
революции — рабочими и кресть
янами.

В заключение Айдит провозгла
сил здравицу в честь КПИ — не
устанного борца против врагов 
народа, защитника Республики 
Индонезии, борца за полную на
циональную независимость, демо
кратию и социализм; в честь марк
сизма-ленинизма.

Срочно нужна тара
(Письмо в редакцию)
'В магазине № 3 поселка Косой 

Ло-г Бакчарекого района Томской 
области ско-иилось около десяти ты
сяч заготовленных яиц. Их негде 
хранить, но и вывезти тоже нельзя, 
потому что нет тары. Правда, в на
чале мая в поселок были присланы 
ящики для яиц из-под... водки. Но 
они оказались поломанными.

А разве нельзя изготовить специ
альные ящики для перевозки яиц? 
Разве это, действительно, труднораз
решимая «проблема»?

Изготовлением тары для перевоз
ки яиц нужно заняться немедленно.

В. ВОЛКОВ, 
продавец магазина в поселке

Косой Лог Бакчарекого района.

Оденем Томск в зеленый наряд!f

Штаб
по озеленению 

действует
Последние дни мая — самое под

ходящее время для посадки деревьев. 
Эго хорошо знает штаб по озелене
нию в университете.

Студенты ведут посадки в универ
ситетской роще. Рядом с огромными 
тенистыми соснами зеленеет молодое 
поколение — посаженные на этой 
неделе пи.хты, ели. Скоро в зеленый 
наряд оденется проспект имени Киро
ва — возле автобусной остановки 
студенты посадят кусты сирени, а
возле общежитий — шиповник и
акацию.

Активное участие в посадке де
ревьев приняли будущие биологи. 
На клумбах в университетской роще 
они посадили многолетние цветы.

Студенты историко-филологиче
ского я экономико-юридического ф 
культетов готовят почву для высад
ки рассады однолетних цветов.

Каждый день университетский 
штаб по озеленению направляет свои 
отряды в рощу и на проспект имени 
Кирова. Идут они с лопатами, граб
лями, с пакетиками цветочных се
мян. Г. ТЕРЕХОВА.

Я,
БеречЬ„зеленого друга'

УНР-739 асфальтирует улицу Крылова в г. Томске. Против дома 
№  32 стоят великаны-тополя, вы видите их массивные стволы на 
этой фотографии. Вместо того, чтобы при асфальтировании тро
туара оставить вокруг тополей не залитую асфальтом землю, дорож
ники вплотную к деревьям насыпали гравий и укатали его автокат
ком, безжалостно ободрав при этом кору деревьев. _

Еще день — два и вокруг стволов появится асфальтовое покры
тие, и тогда деревья погибнут. Прораба УНР-739 тов. Григоровича 
не тревожит судьба тополей.

Необходимо спасти деревья.
Текст и фото А . Брагинца. "

С Т Р О К И  и з  п и с е м :

© Утое. Еще только восьмой час, 
а рабочие и служащие забода режу
щих инструментов принялись за де
ло. Они планируют и ведут разбив
ку площади возле домов Промыш
ленного переулка и улицы Верши
нина. Здесь будет садик с фонта
ном.

Уже посажены деревца, декора
тивный кустарник. Н. ТИТОВА.

О Нащ город давно утешал бы в

зелени, если бы мы берегли, охраня
ли зеленые насаждения. На улице 
Бакунина два года назад на откосе, 
выходящем на улицу Загорную. по
садили полсотни березок. Но от них 
не осталось и следа.

По улице Бакунина посажены 
яблоньки. Однако у них сломаны 
ветви, верхушки. И неудивительно. 
Когда пришли в прошлом году сюда 
1ЩМ0 НТЦИКИ. они завалили деревца

строительным материалом, песком.
Надо строго наказывать тех, кто 

портит зеленый наряд города.
К. КРАСИЛЬНИКОВА.

© Когда-то сквер «Сухое оаеро» 
был красивым уголком Томска. Те
перь там царит запустепи». Разо
брана деревянная ограда, деревья и 
кустарник обламываются, дорожки 
не благоустроены. Вся территорий 
сквера захламлена. И, ТИТОВ,

В этом году томичам предстоит 
проделать большую работу по озеле
нению родного города. Будут выса
жены десятки тысяч деревьев и ку
старников. Но одновременно с до- 
садкой новых деревьев надо береж- 

I но относиться к имеющимся зеле-, 
I ным насаждениям.

Год назад в сквере' на площади 
Революции было посажено несколько 
саженцев кедра,- Молодые деревца 
хорошо 1ГОШ.ЛИ в рост и по-настояще
му украсили сквер. Но некоторые 
прохожие, дети стали обламывать зе
леные веточки, и в результате два 
деревца погиб.та.

Сейчас, когда мы озеленяем свой 
гор'од, надо особенно бережно отно
ситься к «зеленому другу». В наших 
скверах, садах и парках необходимо 
установить общественный контроль 
по охране зеленых насаждений. Нет 
сомнения, что многие томичи примут 
в этом благородном деле самое ак
тивное участие.

И. ЯКОВЛЕВ.

Цвет овод-
эн т узи аст

На углу улиц имени Гоголя и 
Никитина в г. Томске, радуя взОр 
прохожих, до поздней осени ярко 
цвели различные цветы. Зеленый 
островок на улице разбил любитель- 
цветовод Константин Тихонович Но
виков.

К. Т. Новиков и нынче около 
двух домов вскопал и взрыхлил зем
лю, посеял цветы. Нужно привет
ствовать труд таких энтузиастов и 
стараться, чтобы в нашем городе 
ширились их ряды.

Н. ГЕОРГИЕВА.
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Международная жизнь
Прекратить агрессивные действия 

США, создающие угрозу миру!
В Совете Безопасности О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). 
Вчера во второй половине дня в 
Совете Безопасности продолжалось 
обсуждение внесенного Советским 
правительст1Вом вопроса об агрес
сивных действиях военной авиации 
СШ А против Советского Союза, 
создающих угрозу 1миру.

В ожидании дискуссий в кулуа
рах ООН и журналистских кругах 
подводили, итоги первого' дня об
суждения в Совете Безопасности 
важ>ного и неотложного вопроса, 
выдвинутого Советским Союзом. 
При оценке этих итогов отмечает
ся резкий контраст между спокой
ной, глубоко аргументированной, 
полной достоинства и глубокого 
миролюбия позицией правительств 
ва Советского Союза, излон{енной 
в Совете Министром иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, и несо
стоятельной позицией американ
ского представителя, сводтш ейся 
к мелким уверткам ц без,застенчн- 
вому отрицанию очевидных фак
тов.

Выступление представителя 
СССР убедительно продемонстри
ровало, что агрессивные действия 
авиации СШ А против Советского 
Союза, наглое вторжение амери
канских самолетов в пределы со
ветского воздушного пространства 
представляют собой преднамерен
ную, рассчитанную политику Сое
диненных Штатов. Выступление 
представителя СССР показало, 
что США являются виновником 
срыва парижского совещания глав 
правительств. Речь А. А . Громыко 
продемонстрировала, что весь ха
рактер ньшешней внешней полити
ки США создает недоверие в меж
дународных отношениях.

В момент, когда представитель 
Советского Союза с высокой три
буны Совета Безопасности разоб
лачал вероломство внешней поли
тики США, в стенах конгресса,, на 
страницах американской печати, в 
передачах американского радио и 
телевидения раздавались возму
щенные протесты против этой дал- 
лесовской политики. Все громче 
звучат в СШ А требования широ
кого расследования этой политики 
с тем, чтобы вынести на суд обще
ственного мнения ее тайных вдох
новителей, опозоривших СШ А пе
ред всем миром и сорвавших встре
чу руководителей четырех держав, 
которой ждали все народы.

В дипломатических кругах ООН 
отмечают истинное миролюбие Со
ветского Союза, стремящегося до
биться устранения опасной для де
ла мира американской практики 
агрессивного вторжения в пределы 
других государств, восстановить 
принцип уважения суверенитета 
государств, который так грубо по
пирают правящие круги США. 
Благородная позиция Советского 
Союза, решительно выступившего 
в защиту международного закона 
против американского разбоя, вы
зывает благодарный отклик у ма
лых стран, не имеющих в отличие 
от Советского Союза достаточных 
средств для отпора попыткам пра
вителей США «узаконить» систе
му нарушения всех норм и правил 
отггошений между странами.

Решительное разоблачение про
вокационной. политики СШ А, твер
дое выступление Советского Союза 
в защиту общепризнанных норм 
международного права вызывают 
общее одобрение и признатель
ность со стороны всех миролюби
вых государств.

Выступление советского пред
ставителя в Совете Безопасности 
вновь продемонстрировало всему 
миру высокий моральный уровень 
советской внешней политики, на
стойчиво и последовательно борю
щейся против тех, кто делает меж
дународный разбой и агрессию 
знаменем своей политики.

Жалкими и неубедительными 
были на этом фоне увертки, к koj 
торым прибегн^щ американский 
представитель Лодж. Делая вид, 
что он «забыл», что преднамерен
ный характер провокационных 
шпионских полетов американских 
самолетов был по существу приз

нан руководителями американско
го правительства, Лодж встал на 
путь голословных отрицаний спра
ведливых обвинений. Он упирал 
при этом на то, что самолет «У-2» 
не был вооружен, хотя известно те-, 
перь всему миру, что оборудование 
этого самолета включало такие 
средства, как аппаратура Электрою 
ной ра.зведки советской радарной 
системы противовоздушной оборо
ны и аппаратура для высотной аэ
рофотосъемки.

Показательно, что всего лишь за 
неделю до выступления американ
ского дипломата с его неуклюжими 
«оправданиями» американский 
журнал «Тайм» сообщал, напри
мер, что оборудование для съемки 
с помощью инфракрасных лучей 
способно «охватывать широкие 
районы местности» на советской 
территории, фштсируя «высокие 
фабричные трубы», т. е. промыш
ленные объекты в СССР. На кар
те, приведенной этим журналом, 
район Свердловска, являвшийся 
целью шпионского самолета «У-2», 
обозначен надписью; «Промышлен
ный комплекс Урала». Чего стоят 
в свете этих признаний лживые 
утверждения Лоджа о том, что 
американские шпионские полеты 
имеют целью якобы предотвратить 
какие-то «опасности» для США!

Высоко моральная защита прин
ципов международных отношений 
Советским Союзом, с одной сторо
ны, и лживые увертки со стороны 
Соединенных Штатов —  таков об
щепризнанный итог первого дня 
дискуссии в Совете Безопасности.

Второй день дискуссии в Совете 
Безопасности показал, что даже те 
государства, которые находятся в 
тесных союзнических отношениях 
с США и вынуждены во имя 
«союзнического единства» поддер
живать общее направление амери
канской политики, даже они вы
нуждены признавать глубокую не
правомерность и беззаконие агрес
сивных действий США. Так, пред
ставитель Франции Берар, высту
пивший вчера в Совете первым, не 
мог не признать, что «в действи
тельности инцидент 1 мая и пере
леты, которые осуждает правитель
ство СССР, входят в категорию 
разведывательной деятельности». 
Тем самым представитель Фран
ции фактически засвидетельство
вал агрессивный провокационный 
характер амёриканскйз^ полетов. 
Берар заявил, что «подобная''дея
тельность вне всякого сомнения 
достойна сожаления и можно при
знать, что она означает вмеша
тельство во внутренние дела стра
ны. Мое прав;ительство, ■ сказал 
представитель Франции, хотело 
бы, чтобы государства^ могли воз
держаться от подобной деятельно
сти».

Однако представитель Франции, 
проявив полную непоследователь
ность, выразил сомнение в неот
ложности обсуждаемого вопроса. 
Явно пытаясь выгородить своего 
старшего партнера по НАТО, пред
ставитель Франции заяв'ил, что его 
делегация «серьезно сомневается 
в агрессивном характере актов, на 
которые обращено внимание» Со
вета Безопасности. Представитель 
Франции признал, что шпионская 
разведывательная деятельность, 
подобная той, которой занимается 
американская авиация, «является, 
увы, современной практикой».

Берар утверждал, что агрессив
ные действия американской авиа
ции будто бы не представляют со
бой «какого-либо международного 
нарушения». Он заявил, что 
«французская делегация не может 
признать, что изложенные акты 
представляют собой акты агрес
сии». Представитель Франции зая
вил в заключение, что его делега
ция не поддержит проект резолю
ции, внесенный Советским Сою
зом.

В духе пособничества агрессив
ным действиям американской авиа
ции выступил и представитель Ан
глии П. Диксон. Он всячески вы
гораживал провокационную прак
тику американской авиации и по-

СООБЩЕНИЕ ШТАБА 
ГРУППЫ СОВЕТСКИХ ВОЙСК 

В ГЕРМАНИИ
БЕРЛИН, 24 мая. (ТАСС). 20 

мая 19.60 года в 12 часов 44 ми
нуты по среднеевропейскому вре
мени самолет 17. воздушной ар- 

литику правительства СШ А в этом i мии СШ А нарушил государствен- 
..---------  Т1-------------------ную границу ГДР в районе горо

да Кюлунгсборн (22 километра се-
йопросе. Разведывательные полеты 
американских военных самолетов 
над территорией СССР английский 
делегат пытался оправдать утверж
дениями, что «они вызваны отсут
ствием доверия» между двумя ве
ликими державами.

Представитель Аргентины зая
вил, что никакие соображения не 
могут оправдывать нарушения 
принципа неприкосновенности всех 
стран. Однако он тут же заявил, 
что угрозу миру будто бы пред
ставляют не полеты американских 
самолетов над территорией СССР, 
а... постановка Советским Союзом 
в Совете Безопасности вопроса об 
этих полетах. Представитель Ар
гентины заявил, что будет голосо
вать против проекта резолюции 
СССР.

Представитель Италии, подобно 
другим представителям стран 
НАТО, взял на себя неблагодар
ную задачу выгораживать агрес
сивные полеты и политику амери
канского правительства. В туман
ной речи он усердно рекламировал 
американскую шпионскую концеп
цию «открытого неба», способст
вуя тем самым попыткам США на
вязать ООН роль агента по сбору 
шпионских сведений для Пента
гона.

Сильное впечатление произвело 
выступление делегата Польши Ми- 
халовского. Как показали послед
ние события! заявил он, вопрос, 
поставленный Советским прави
тельством на рассмотрение Совета 
Безопасности, имеет огромную 
важность. В противовес фальсифи
цированным утверждениям пред
ставителей США и западных дер
жав делегат Польши убедительно 
показал, что полеты американской 
военной авиации над территорией 
других государств являются гру
бым нарушением принципа госу
дарственного суверенитета, раз
личных договоров и Устава ООН. 
При этом он подчеркнул, что США 
являются участниками большинст
ва таких договоров.

Михаловский подверг ')!гезкой 
критике провозглашенную государ
ственным секретарем СШ А поли
тику воздушного шпионажа. Эта 
новая доктрина, которая может

веро-западнее города Ростока) и 
углубился на 'ее территорию до 
35 километров.

Командование группой совет
ских войск в Германии (ГСВГ), 
действуя в соответствии с Варшав
ским договором, отдало распоря
жение поднять в воздух советские 
истребители, которые предупреди
тельными решительными .дейст
виями заставили самолетшаруши 
тель приземлиться в 
в районе Клюц.

В самолете-нарушителе находи
лись; командир экипажа капитан 
Лунди Джеймс, первый пилот ка
питан Иордан Георг, штурман-ка
питан Фревен Вильям, бортинже
нер капрал Слицер Честер, ра
дист капрал Портер Леон; пасса
жиры капитаН' Поль Маккэш, его 
жена Маккэш Барбара, капрал 
Марузан Джеймс, капрал Гарвин 
Джеймс.

Экипаж, пасса?киры и самолет 
при посадке не пострадали. Обра
щает на себя внимание тот факт, 
что нарушения воздушного про
странства ГДР самолетами США 
не прекращаются, несмотря на 
серьезное предупреждение, сде
ланное 15 мая сего года команду
ющим ГСВГ командующим войск 
США, Англии и Франции в 
падной Германии.

Командование ГСВГ заявило 
командованию войск СШ А в За
падной Германии решительный 
протест, указав, что ответствен
ность за происшедший инцидент 
целиком и полностью ложится на 
командование американских войск 
в Западной Германии.

Ниже следует текст письма 
главнокомандующему американ-

Пребывание советской 
правительственной 

делегации в Аргентине

сними сухопутными войсками в 
Е1вропе генералу Эддлман; 

Господин генерал,
20 мая 1960 года в 12 часов 

44 минуты по среднеевропейскому 
времени самолет, принадлежащий 
•военно-воздушным силам США, 
нарушил государственную границу 
Германской Демократической Рес
публики в районе города Кюлунг
сборн (22 километра северо-запад
нее города Ростока) и- углубился 
на ее территорию до 35 километ
ров. Советские дежурные истреби
тели неоднократно подавали само- 
лету-нарушителю установленные 
сигналы к посадке, но последний 

ши- на них не реагировал, чем вызвал 
13 ОО^^асов справедливые решительные дейст

вия со стороны советских истреби
телей, и был ими принужден к по
садке в районе Клюц. На борту 
самолета находились командир 
экипажа Лунди Джеймс, первый 
пилот капитан Иордан Георг, 
штурман-капитан Фревен Вильям, 
бортинженер капрал Слицер Че
стер, радист капрал Портер Леон; 
пассажиры капитан Поль Маккэш, 
его жена Маккэш Барбара, кап
рал Марузан Джеймс, капрал Гар
вин Джеймс.

В связи с тем, что указанное 
нарушение границы Германской 
Демократической Республики — 
государства, которое является уча
стником Варшавского договора, 
совершено самолетом 17 воздуш-| 
ной армии США, я заявляю вам  ̂
по этому случаю протест и настаи
ваю на принятии вами мер, исклю-

БУ9Н0С-АЙРЕС, 25 мая. (ТАСС). 
Вчера иностранные делегации, в том 
числе советская правительственная 
делегация, находящиеся в Аргенти
не по приглашению аргентинского 
правительства на праздновании 
150-летия майской революции, по
сетили верховный суд Аргентинской 
Республики.

В тот же день советская прави
тельственная делегация, возглавляе
мая первым заместителем Председа
теля Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгиным, посетила государ
ственную текстилыгую фабрику 
«Текстиль оэсте». Это круиное тек
стильное предприятие страны, выпу
скающее ежемесячно 180.000 мет
ров шерстяных тканей и 72.000 ки
лограммов шерстяной пряжи.

Советскую правительственную де
легацию встречали президент ак
ционерного общества, которому при
надлежит фабрика, Алеандро Левин, 
главный инженер Бернардо Левин, 
представители правления фабрики.

В сопровождении руководителей 
«Текстиль оэсте» советская прави
тельственная делегация осмотрела 
цехи, лаборатории, электростанцию, 
административное здание фабрики, 
беседовала с рабочими, интересова̂  
лась условиями труда и заработной 
платы рабочих.

Прощаясь с руководителями «Тек
стиль оэсте», глава советской пра
вительственной делегации А. Н. Ко
сыгин поблагодарил их за радушный 
прием, за предоставленную советской 
делегации возможность ознакомиться 
с работой предприятия и пожелал 
коллективу фабрики успехов в ра
боте.

Вечером глава советской прави
тельственной делегации А. Н. Косы
гин присутствовал на обеде у прези
дента Аргентинской Республики Ар
туро Фрондиси, данном им в честь 
глав иностранных делегаций, при
бывших на празднование 150-летия 
майской революции.

И А П Е Р В Е Н СТ В О  С С С Р  П О  Ф У Т Б О Л У

ЛИ Д ЕРЫ  З О Н Ы

ЗЯ’ ' чающих в будущем подобные ин
циденты.

Вместе с тем сообщаю, что в 
соответствии с согласием властей 
ГДР экипаж, пассажиры и само
лет могут быть переданы вашему 
представителю на месте посадки 
в удобное для вас время.

Я к У Б О В С К И И , 
генерал-полковник, 

главнокомандующий группы 
советских войск в Германии.Провокационные полеты американских !самолетов над территорией КНДР

ПХЕНЬЯН, 25 мая. (ТАСС). 
Как сообщает пхеньянское радио, 
сегодня в Паньмыньчжоне состоя
лось очередное заседание секрета
рей военной комиссии по пере.ми- 
рию в Корее в связи ,с новым нару
шением американской стороной со
глашения о пере.мирии.

Секретарь корейско-китайской 
стороны заявил решительный про
тест в связи с непрекращающими-

получить название доктрины Гер- ся вторжениями  ̂ военных самоле-

Политика правительства США 
привела к срыву совещания 

в верхах

тера, сказал он, означает попытку 
«подменить международное право 
зако<ном джунглей».

Нарушение принципа суверени
тета, продолжал делегат Польши, 
не может быть оправдано интере
сами одного государства или даже 
группы государств. «Узурпация 
таких прав привела бы нас к хаосу 
и беззаконию; она подводит нас к 
опасной сфере агрессии и затраги
вает границы открытой враждебно
сти».

Михаловский назвал абсурдными 
попытки американских властей 
оправдать ра,зведывательные поле
ты самолетов США. В действи
тельности, сказал он, эти полеты 
создают опасность. Поэтому поль
ская делегация не может принять 
заверений -в неагрессивном харак
тере подобных полетов. Еще боль
шую опасность- и угрозу для меж
дународного мира представляют 
военные базы США, расположен
ные на чужих территориях, с ко
торых совершаются шпионские 
полеты. Сейчас более чем когда- 
либо ясно, что ликвидация таких 
баз является необходимым усло
вием для разоружения и мирного 
развития международных отноше
ний.

В заключение представитель 
Польши заявил, что Совет Без
опасности должен восстановить 
действие закона уважения к взя
тым на себя обязаГельствам и над
лежащее поведение в международ
ных отношениях. Поскольку это и 
является целью советского проекта 
резолюции, делегация Польши бу
дет голосовать за этот проект.

тов американской стороны в воз
душное пространство КНДР с раз
ведывательными целями.

Секретарь корейско-китайской 
стороны сообщил на заседании, что

19 мая американский военный са
молет « F -86» вновь незаконно 
пересек военную демаркационную 
линию и в течение 1 часа 14 минут 
находился над территорией Корей
ской Народно-Демократической 
Респубшгки. Прсдатавитель корей- 
ско^'йт'Мйской СторЬны решительно 
пЬт15ебоккл; чтобы американская 
сторона немедленно положила ко
нец разведывательным полетам 
над территорией Корейской Народ
но-Демократической Республики, 
-приняла соответствующие меры, 
исключающие впредь такие поле
ты, а также строго наказала лиц, 
ответственных за эти провокацион
ные действия.

Продолжается всесоюзный чем
пионат по футболу, который прово
дится нынче по новой системе. Сто 
сорок одна команда класса «Б » 
играет в восьми зонах, пять из них 
составляют футбольные коллекти
вы городов РСФСР.

В пятую зону Сибири и Дальнего 
Востока входит томская команда 
«Сибэлекгромотор». В этой зоне 
прошло уже пять игровых дней, и 
каждая команда провела по три 
или четыре встречи.

На старте розыгрыша вперед 
вышли три команды, имеющие 
больше других очков. По шесть 
очков у армейцев Хабаровска, то
мичей и у омского «Иртыша». Од

нако в лучшем положении хабаров
цы, одержавшие три равные побе
ды со счетом 2:1. Томская команда 
«Сибэлекгромотор» имеет лучшее 
соотношение забитых и пропущен
ных голов, че.м омичи. Пять очков 
набрали железнодоро!ж;ники Улан- 
Удэ. Последнюю встречу в Омске 
они сыграли вничью (0;0).

По четыре очка у команд «Темп» 
(Барнаул) и «Машиностроитель» 
(Иркутск). Барнаульцы последнюю 
игру в городе Комсомольске прове
ли с ничейным результатом — 2;2.

Ближайшие игровые дни 27 мая 
и 1 июня покажут, насколько проч
но закрепились лидеры зоны. ,,

-• »- -о-
П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 27 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, местами 
кратковременный дождь, возможна 
гроза, ветер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, по западным 
районам — до 15 метров в секун
ду, температура воздуха 12— 17 
градусов тепла.

Температура почвы на глубине 
10 см 25 мая была 5— 10, в Том-

-11 гра-ске и Пышкино-Троицком- 
дусов тепла.

28— 29 мая по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
временами слабый дождь, местами 
грозы, ветер -3— Ч метров в секун
ду, температура ночью 2— 7 граду
сов тепла, днем — 12— 17 граду
сов тепла.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

ЗАПУСК СПУТНИКА ЗЕМЛИ В США
НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). 

Вчера со своей ракетной базы на 
мысе Канаверал (штат Флорида) 
Соединенные Штаты запустили 
искусственный спутник Земли 
«Мидас» весом в две с половиной 
тонны. Этот спутник, аппаратура 
которого предназначена для сбора 
военно-разведывательных данных, 
широко рекламируется в СШ.А

под несколько неожиданным, но, 
видимо, программным для нынеш
ней американской политики назва
нием — «шпион в небе».

Военно-воздушные силы США 
объявили, что спутник «вышел на 
орбиту», но что они «не могут 
установить точно, на какую, в свя
зи с неполадками в вычислитель
ном устройстве».

I
Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
27 мая — последний раз в се

зоне — «Царь Федор Иоаннович». 
Начало в 8 час. вечера.

т е л Ш М М е

НЬЮ-ЙСРК, 25 мая. (ТАСС). 
Выступая по телевидению, пре
тендент на пост президента СШ А 
сенатор демократ Кеннеди подверг 
критике политику американского 
правительства за посылку шпион
ского самолета в пределы Совет
ского Союза и за позицию, заня
тую президентом Эйзенхауэром в 
Париже, приведшую к срыву сове
щания в верхах. «Инцидент с 
«У -2», —  заявил Кеннеди, — то 
есть полет над советской террито
рией, бесспорно, сделал невозмож
ной работу совещания на высшем 
уровне».

«Я считаю. — сказали сенатор, 
—  что неправильным было отно
шение к этому инциденту после 
того, как г-н Хрущев заявил, что 
в его руках находятся и Пауэрс и 
обломки самолета. Неправильно 
было утверждать вначале, что все 
произошло в результате затрудне
ний, которые испытывал летчик с

кислородом, ибо все это была 
ложь. Я полагаю, что наше заяв
ление не было удовлетворитель
ным и, конечно, оно привело к 
срыву совещания в верхах».

Кеннеди подчеркнул, что сове
щание в верхах «давало опреде
ленный шанс» на урегулирование 
берлинского вопроса и достиже
ние соглашения по проблемам пре
кращения ■ ядерных испытаний. 
«Поэтому. — заявил он, — мно
гие были, конечно, огорчены тем, 
что этот шанс исчез».

Кеннеди указал, что американ
ское правительство должно было 
приложить все усилия для того, 
чтобы совещание в Париже со
стоялось. Президенту Эйзенхауэ
ру. по словам Кеннеди, следовало 
бы выполнить «разумные усло
вия», выдвинутые Н. С. Хруще
вым, и «выразить сожаление по 
поводу случившегося»

Новое серьезное 
предупреждение 
правительства 

КНР
ПЕКИН, 25 мая. (ТАСС). Как

сообщает агентство Синьхуа, с 19 - „  „j-
часов 14 минут до 21 часа 9 ми-j 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-35, 9-25,

Кинотеатр имени М . Горького
27— 28— 29 мая — новый худо

жественный фильм «Яша Топор
ков». Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 
3, 4-35, 6-10, 7-45, 9-20, 10-55.

Зал кинохроники
27 мая —  хроникально-докумен

тальные фильмы; «Большой празд
ник в Ираке», «У  подножия Казбе
ка». Сеансы: 9, 10-10, 11-20,
12-30, 6-55, 8-05.

Художественный фильм — «Бе
резы в степи». Сеансы: 1-40, 3-25, 
5-10, 9-15, 11.

Кинотеатр имени И . Черных
27 мая — новый художествен

ный фильм «Яша Топорков». Сеан
сы: 9. 10-25, 11-50, 1-15, 2-40,
4-05, 5-30, 6-55, 8-20, 9-45, 11-10. 
Малый зал — «Поднятая целина» 
(вторая серия). Сеансы: 9, 10-45,

нут 24 мая военный корабль 
США вторгся в территориальные 
воды КНР в районе Дунинь- 
хайтань (провинция Фуцзянь). С 
01 часа 12 минут до 2 часов 14 
.минут 25 мая . военный корабль 
США вновь вторгся в террито
риальные воды КНР в вышеупо
мянутом районе. С 9 часов 57 ми
нут до 10 часов 10 минут 25 мая 
военный самолет США вторгся в 
воздушное пространство • КНР над 
районами Шаньвэй и Пинхай про
винции Гуандун.

В связи с этой военной прово
кацией американских кораблей и 
военного самолета представитель 
министерства иностранных дел 
КНР уполномочен сделать новое 
серьезное предупреждение.

11- 10.
Кинотеатр городского сада

27 мая'— новый широкоэкран
ный художественный фильм— ки
нокомедия «Озорные повороты». 
Сеансы: 11-30, 1-15, 3, 5, 6-45,
8-30, 10-15.

Клуб имени Сталина 
27 мая — «Товар для Ка

талонии». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Пятница, 27 мая 
19.00. Беседа «Изучаем решения 

V  сессии Верховного Совета 
СССР». 19.15. Поет солистка 
Большого театра Союза ССР Ла
риса Авдеева. 19.35. «Последние 
известия». 19.45. Концерт масте
ров художественного слова. 20.05. 
Киноповесть «Ветер».

Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Томский медицинский институт 
провопит 29 мая день открытых 
дверей.

Сбор в актовом зале института 
в 10 часов утра.

Приемная комиссия^___

Горремстройтресту требуются; 
плотники, печники, каменщики, 
слесари-водопроводчики, штука
туры, грузчики, разнорабочие и 
маляры.

Здесь же принимаются заказы 
на изготовление штакетного ог
раждения, мусорных ящиков. Про
дается горбыль.

Обращаться: г. Томск, улица
Алтайская, 5. ^ j

Автохозяйству №  15 Томского 
совнархоза требуются электросвар
щик и молотобоец. ,,

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4. __________  ^ ^

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро-! 
строй» требуются: экскаваторщи
ки, трактористы и шоферы второ
го класса.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
48-47. I

3—1.1

УНР-740 срочно требуются; 
инженеры и техники на должности 
начальника производственно-тех
нического отдела, прорабов н 
старших прорабов.

Обращаться: г. Томск, поселок 
«Бактин».

3— л
Томской дирекции радиотранс

ляционных сетей срочно требуют
ся радиотехник для работы в ра
диомастерской и линейные над
смотрщики на линии.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 36, 2-й этаж. 2—2

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
Т О В Л Р Ы -П О Ч Т О Й

Свердловская база «Посылторга» Министерства торговли 
РСФСР высылает почтовыми посылками по индивидуальным 
заказам граждан Томской области универсальную портативную 
электрифицированную швейную машину «Волга» модели М З-К,
предназначенную для шитья обыкновенным двухниточным 
швом в домашних условиях хлопчатобумажных, шерстяных и 
шелковых тканей. Кроме основной операции, — сшивания тка
ни, применяя специальные принадлежности, на машине можно 
вьшолнять вышивание, стежку, штопку.

Привод рабочих механиз-

й I

мов машины МЗ-К осуществ- 
ляется от вмонтированного ! 

в корпус машины электро
двигателя.

Кроме того, машина име- н 
ет механизм ручного приво
да и приспособление для на
мотки шпульки от этого при
вода.

Машина рассчитана на 
работу от сети йеремеиного 
тока с напряжением 127 и , 
220 вольт. ;

Стоимость машины, вклю- 
чая расходы по пересылке, 
783 рубля.

Машины высылаются по 
 ̂ ' М  получении переводом по

' ' „-jP почте стоимости их с пере-
- '«А, , сылкой. При переводе денег

.-.v.iя ПОЧТОВОМ бланкб обязЗ"
тельно следует писать разборчиво и полностью фамилию, имя, 
отчество и домашний адрес получателя, а на обороте почтово
го бланка — наименование товара. Деньги переводить по ад
ресу: гор. Свердловск, улица Решетникова, 23/3, «Посылторг».

П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  «П О С Ы Л Т О Р ГА »!
Знакомьтесь с прейскурантом «Товары — почтой», имею

щимся в каждом почтовом отделении.
Ш Л И Т Е  З А К А З Ы -П Е Р Е В О Д Ы  В А Д Р Е С  С В Е Р Д Л О В 

С К О Й  Б А З Ы  «П О С Ы Л Т О Р Г А »!

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Том- 
лес» срочно требуется работник 
на должность заведующего скла
дом автомобильных запасных ча
стей.

Оплата труда 
сти.

по договоренно-

Обращаться: г. Томск, 
луг, 4.

Нижний

2—2

Дому , отдыха облпромстрахсове- 
та требуются: культмассовик, ку
хонная работница, технички и 
счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Васаядайка, дом отдыха.

2—2

Гр-ка Глазнова Юлия Михай
ловна, проживающая в г. Томске, 
улица Омская. 79, кв. 2, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-ном Леоновым Иваном Дмитри
евичем, проживающим в г. Томске, 
улица Пролетарская, 3, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

Семья и коллективы меди
цинского объединения станции 
Томск-П с глубоким прискор
бием извещают о смерти старей
шего врача пенсионерановицкои

Елены Лазаревны,
последовавшей 23 марта 1960 

года.

Коллектив сельхозтехникума 
с прискорбием извещает о смер
ти бывшего преподавателя тех
никума пенсионера

П А Л А Г И Н А  
Владимира Андреевича 

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Гр-ка Курышина Мария Иоси
фовна. проживающая в г. Томске, 
улица Усова, 66, кв. 48, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-ном Курышиным Юрием Дмит
риевичем, проживающим в г. Том
ске, проспект имени Фрунзе, 90, 
кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г. Том
ска.
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